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В Н О М Е Р Е :
^  СОВЕТ АГРОПРО

МЫШЛЕННОГО ОБЪЕДИ
НЕНИЯ ДЕЙСТВУЕТ

^  У АСИНОВСКИХ ЖИ
ВОТНОВОДОВ

ф МЕТОДОМ НАРОД
НОЙ СТРОЙКИ

РАБОЧЕЕ ВРЕМЯ
с ф е р ы  Об с л у ж и в а н и я

Решения ноябрьского ( 1 9 8 2  г.)Пленума ЦК КПСС —в усизнь!

В Л Е С Н О М  ЦЕХЕ О БЛА СТИ

ПЕРВЫЙ к в а р т а л - р е ш а ю щ и й

п о б е д и т е л и

ВТОРОЙ ДЕКАДЫ

Экран гласности
« Т о м л е с п р о м » : кто впереди,

Объединение «Томлеспром» 
и обком профсоюза подвели 
итоги социалистического со
ревнования коллективов
предприятий, укрупненных 
лесозаготовительных .бригад, 
транспортных комплексов и 
узкоколейных железных до
рог за вторую декадз' янва
ря.

Победителем второй дека
ды среди предприятий стал 
коллектив Белоярского ле
сопромышленного комбината, 
выполнивший план по вы
возке леса на 125,6 процен
та, по производству деловой 
древесины—на 163,8 процен
та.

Первенствовали в социа
листическом соревновании 
коллективы .лесозаготови
тельного комплекса Асинов- 
ского леспромхоза, руково
дит которым П. Ф. Чурин, 
лесозаготовительной бригады 
Каргасокского лесопромыш
ленного комбината В. А. Ро
гожина, транспортного ком
плекса Белоярского лесо
промышленного комбината и 
узкоколейной железной до
роги Папского леспромхоза 
во главе с Г. Н. Рябцевым и 
А. Н. Чинцовым.

Досрочно!
РАПОРТУЮТ ИНИЦИА

ТОРЫ СОРЕВНОВАНИЯ: 22 
ЯНВАРЯ КОЛЛЕКТИВ БЕ
ЛОЯРСКОГО ЛЕСОПРО
МЫШЛЕННОГО КОМБИ
НАТА ВЫПОЛНИЛ МЕ
СЯЧНЫЙ ПЛАН ПО ПРО
ИЗВОДСТВУ ДЕЛОВОЙ 
ДРЕВЕСИНЫ. ДОПОЛНИ
ТЕЛЬНО ПРОИЗВЕДЕНО 
БОЛЕЕ 1.000 КУБОМЕТРОВ.

КОЛЛЕКТИВ НИБЕГИН- 
СКОГО ЛЕСОПУНКТА ЭТО
ГО КОМБИНАТА ДОСРОЧ
НО, 21 ЯНВАРЯ, СПРАВИЛ
СЯ С МЕСЯЧНЫМ ЗАДА
НИЕМ ПО ВЫВОЗКЕ ЛЕ
СА. СВЕРХ ПЛАНА ВЫ
ВЕЗЕНО 3 ТЫСЯЧИ КУБО
МЕТРОВ.

кто отстает на
Оперативные данные:

плюс-минус к плану 24 
дней, в тысячах кубомет
ров; в первой колонке — 
предприятия, во второй —
трелевка, в третьей -— вы-
возка древесины.
Аргат-Юльсний

ЛПХ — 7,6 — 10,1
Асиновский м — 6,7 — 5,2
Аслановский * — 10,2 — 9,9
Берегаевский «  — 3,5 — 2,3
Ергайский «  — 6,5 — 8,9
Ингузетсний «  — 11,6 — 2,8
Катайгинский «  -—12,5 — 1,2
Комсомольский м — 4,8 — 4,6
Лайский «  — 0,7 Ц- 0,4
Линевский • «  — 6,7 — 7,3
Новотегульдетский — 2 6,8
Парабельский «  — 4,3 — 7,6
Сайгинский «  — 3,3 — 1,7
Чаинский «  — 0,5 — 1,5
Чулымский «  — 1,6 — 2
Белоярский ЛПК -4- 2 а- 8,1
Каргасокский «  — 14,2 — 4,7
Тогурский «  — 0,8 — 0,5
Томский «  — 3,5 — 4,2
Суйгинский ОЛК — 4 — 1,6
ВСЕГО
ПО ОБЪЕДИНЕНИЮ — 103 — 74,4

Как йидно из сводки, в
целом объединение про-
должает в январе наращи
вать долги по трелевке (они 
составили 103 тысяни кубо
метров), по вывозке отстава
ние сократилось до 74,4 ты
сячи кубометров: за послед
ние шесть дней (с 18 по 24 
января) долг по объедине
нию сократился на 4,8 ты
сячи кубометров, вошли в 
график Лайский и Асинов- 
ский леспромхозы.

Совершенно неудовлетво
рительно работают Аргат- 
Юльский (директор И. П. 
Тарабрин), Аслановский
(А. А. Бондырев), Линев- 
ский; (Н. И. Колмаков) лес
промхозы, Каргасокский ле
сопромышленный комбинат 
(Г. А. Шефер).

Уверенно лидирует лишь 
инициатор областного соци
алистического соревнования, 
— Белоярский лесопромыш
ленный комбинат. Рапорто
вали о . досрочном выполне
нии месячных планов здесь

финише месяца
коллективы По производству 
деловой древесины и по вы
возке леса.

Лучше стали работать по 
трелевке леса Новотегуль- 
детский и Парабельский 
леспромхозы. Но в целом на 
этой фазе сохраняется на
пряженная обстановка. В 
Сайгинском ’ и Ергайском 
леспромхозах, Суйгинском 
опытном лесокомбинате ос
тались небольшие запасы 
древесины у  зимних лесо
возных дорог.

Одна из основных причин 
—неудовлетворительная рас
становка основных средств. 
Значительно меньше, чем 
планировалось, отработано 
тракторосмен на предприя
тиях Берхнекетского, Карга
сокского и Тегульдетского 
районов, низка . сменность 
работы аЕтолесовозов на 
предприятиях Верхнекетско- 
го, Первомайского, Тегуль
детского районов, Томском 
ЛПК.

Руководителям предприя
тий надо обратить особое 
внимание на рациональную 
разделку поступившей с 
верхних складов древесины 
(низкий выход деловой дре
весины в . Аслаковском, Бе- 
регаевском, Ингузетском, 
Катайгинском и Линевском 
леспромхозах).

Строгий счет рабочего вре
мени — огромный резерв. 
Но не так поступают, напри
мер, в Песчанинском лесо
пункте Тогурского ЛПК 
Мастера, руководство лесо
пункта сознательно занижа
ют количество плановых 
смен (как это было в брига
де' И. И. Агантаева), нормы 
выработки, явно попусти
тельствуя лодырям и пья
ницам.

До конца января остались 
считанные дни. Надо так 
организовать дело, чтобы 
сполна выполнить всеми 
бригадами, участками: уста
новленные планы и социа
листические обязательства.

Отлично трудится на ни
жнем складе Туганского 
леспромхоза раскряжевочная 
бригада В. П. Лобова. Пере
довики выполняют дневную 
норму на 140—150 процен
тов. Сам бригадир работа
ет на предприятии более 
десяти лет, много раз за
нимал первые места в со
циалистическом соревнова
нии управления топливной 
промышленности. Не усту
пают бригадиру в мастерст
ве и сортировщики комсо
молец В. Я. Гришанов (на 
снимке слева) и В. П. Буд
ник.

Фото. В. Владимирова.

Что м о ж е т  к о м п л е к с
НО-УДАРНОМУ ТРУДЯТСЯ НА ВЫВОЗКЕ ДРЕВЕСИНЫ ТРАНСПОРТНИКИ ОРЕХОВ

СКОГО ЛЕСОПУШгТА КОМСОМОЛЬСКОГО ЛЕСПРОМХОЗА. ЗАДАЧА: ВЫВЕЗТИ ЗА 
ЗИМНИЙ ПЕРИОД 100 ТЫСЯЧ КУБОМЕТРОВ.

На вахте Марково погода 
в этот день не баловала: па
дали крупные влажные 
хлопья снега. Видимость 
ухудшалась. Как назло, че
люстной погрузчик, прихва
тывая очередной хлыст, 
вдруг дернулся и замер. И 
повозился бы долго оператор 
В., М. Повелягин, но на по
мощь . поспешил. водитель 
лесовоза О. Э. Юхкам. Со
обща поломку ликвидирова
ли. А как же иначе? Ведь 
работаем в одном транспорт
ном комплексе, и неважно, 
кто на каком механизме, 
главное — чтобы не стоял 
лесной конвейер. Каждый 
заинтересован в этом и мо
рально, и матехэиально.

Комплекс на вывозке леса 
был организован в декабре 
прошлого года. Мы подпи
сали с администрацией ле
сопункта подрядное обяза
тельство на поставку потре
бителям в течение зимнего 
периода 90 тысяч кубомет
ров древесины. В комплекс 
вошли двенадцать лесовоз
ных машин, два челюстных 
погрузчика, пять бульдозе
ров и грейдер. Вся техника 
работает в три смены. Уже 
на первом рабочем собрании 
коллектив пересмотрел свои 
обязательства и взял повы
шенные: вывезти за тот же 
период 100 тысяч кубомет
ров. Нынешняя теплая зима

предъявила суровый экза
мен на организованность и 
дисциплину. Мы заранее 
вскрыли от снега все лесо
возные дороги и «усы», в 
том числе и на вахте Мар
ково. И хотя мороз стоял 
небольшой, он достаточно 
твердо сковал болотистый 
наст. А  когда опять пова
лил снег,, заработали бу.ть- 

'доЗеры и автогрейдер, отгЛа- 
живая полотно лесовозной 
трассы.

Подготовке дороги уделя
ем особое внимание. Будет 
хорошая дорога — будет и 
бесперебойная вывозка. На 
дороге трудятся рабочие 
В. В. Марков и Г. ГХ. Соко
лов: где поправят мостки, 
где засыплют яму, где убе
рут заломы. С лета заготов
лен песок, им мы посыпаем 
в гололед подъемы. Хочется 
отметить труд нашего грей
дериста В. В. Лохманова. От 
души работает, не считается 
со временем. На трассе в 
любое время можно разви
вать высокие скорости.

В подготовке дороги и 
водители не стесняются по
мочь. Они не ждут, когда 
приедет тракторист, сами, 
заводят бульдозер и исправ
ляют полотно дороги, чтобы 
ликвидировать 'затор.

Такая взаимовыручка и 
помогает транспортному
комплексу, несмотря на ка

призы зимы, работать рит
мично И производительно. 
Вывезено 44 тысячи кубо
метров древесины (по ито
гам на 24 января), свое за
дание перевыполнено на 60 
процентов. Отличились во
дители Н. К. Полищук, бра
тья Оскар и Андрей Юх- 
камы, А . М. Афанасьев, А. Я. 
Щ’оголев, • В. В. Черемных, 
экипажи н^ погрузке леса 
Н. С. Тарасова и А. П. Ко
зырев и другие.

Транспортный комплекс, 
как было отмечено, работает 
по бригадному подряду, по
этому важно экономить вы
деляемые нам материалы. 
Хозрасчетные показатели за 
прошедший месяц таковы: 
сэкономлено 60 метров тро
са, на 7.592 рубля дизельно
го топлива...

Заканчивается первый ме
сяц квартала. Он показал 
высокие возможности транс- 1 
портного комплекса. В даль
нейшем темп вывозки дре
весины будем наращивать, 
чтобы досрочно выполнить 
повышенные социалистиче
ские обязательства.

С. СОКОЛЬНИКОВ, 
начальник транспортно
го комплекса Ореховско
го лесопункта Комсо
мольского леспромхоза. 
Первомайский район.

VI Всесоюзному съезду 
н а у ч н о -т е х н и ч е с к и х  

о б щ е с т в
Центральный Комитет Коммунистической партии Совет

ского Союза горячо и сердечно приветствует делегатов VI 
Всесоюзного съезда научйо-технических обществ, всех ра
ботников науки и производства, чьим трудом и талантом 
обеспечивается научно-.техничеакий прогресс в народном 
хозяйстве. Вместе со всем советским народом научно-тех
нические общества активно работают' над выполнением ре
шений XXVI съезда партии, майского и ноябрьского (1982 г.) 
Пленумов ЦК КПСС.

Вовлекая в научно-техническое творчество миллионы со
ветских людей, научно-технические общества всей своей 
деятельность^) содействуют соединению науки с производ
ством. Ярким проявлением творческой активности органи
заций НТО явилось их действенное участие в социалисти
ческом соревновании в честь 60-летия образования СССР.

На ноябрьском (1982 г.) Пленуме ЦК КПСС особо подчер
кивалось, что резервы повышения эффективности произ
водства, его интенсификации надо искать в ускорении на
учно-технического прогресса, широком и быстром  ̂ внедре
нии в производство достижений науки, техники и передо
вого опыта. Важнейшей задачей общестз является активное 
участие в общенародной борьбе за дальнейшее повышение 
производительности труда на основе достижений науки, 
техники и передовой технологии, комплексной механизации 
и автоматизации производственных процессов, сокращения 
ручных работ.

Организациям НТО следует сконцентрировать свои уси
лия на работе по реализации Продовольственной програм
мы СССР, прежде всего на повышении урожайности сель
скохозяйственных культур, росте продуктивности животно
водства, обеспечении сохранности и качественной перера
ботки продукции, создании высокопроизводительной и на
дежной техники для села.

Большие, возможности открываются в решении задач 
рационального и экономного использования сырьевых, топ
ливно-энергетических и других материальных ресурсов. Не
обходимо направить усилия научно-технической обществен
ности на создание и внедрение энергосберегающих, малоот
ходных и безотходных технологий, снижение материалоем
кости, повышение качества выпускаемой продукции, дости
жение наивысших конечных результатов.

Долг научно-технических обществ — внести свой вклад 
в работу по совершенствованию управления, планирования, 
хозяйственного механизма, способствовать внедрению науч
ной организации труда и производства. Пристальное внима
ние общества должны уделять укреплению трудовой, про
изводственной и технологической дисциплины.

Высокое призвание всех членов НТО — постоянно прояв
лять инициативу и активность в решении задач научно- 
технического прогресса, усилить общественный контроль за 
внедрением в практику достижений науки и техники, доби
ваться повышения роли инженерных и экономических 
сл‘ужб в обеспечении выполнения планов и социалистиче
ских обязательств на 1983 год и одиннадцатую пятилетку в 
целом.
• Центральный Комитет Коммунистической партии Совет
ского Союза желает VI Всесоюзному съезду научно-техни
ческих обществ плодотворной работы и . выражает твердую 
уверенность, что научно-технические .общества будут еще 
активнее и настойчивее бороться за прогресс отечественной 
науки и техники, за успешное выполнение решений XXVI 
съезда КПСС, грандиозных задач коммунистического строи
тельства!

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА

Соревнование
Коллегия облсельхозуп- 

равления и президиум обко
ма профсоюза работникЬв 
сельского хозяйства ’ рас
смотрели итоги социалисти
ческого соревнования кол
лективов молочных ком
плексов с беспривязно-бок
совой технологией содержа
ния скота за IV  квартал 
1982 года.

Победителями признаны 
коллективы Коларовского 
комплекса ОПХ им. Б. Н. 
Сидоренко к Зоркальцев- 
ского — совхоза «Октябрь» 
Томского района.

Коллектив Коларовского 
молочного комплекса (на
чальник А. П. Антипенко) 
план IV квартала по прэиз- 
водству молока выполнил 
на 121 процент, надой от 
коровы составил 884 кило
грамма, а за год — 3.302,
рост соответственно — 154 и 
195 килограммов. 98,5 про
цента молока продано госу
дарству первым сортом. Со
хранность телят за год —

Ж И В О Т Н О В О Д О В
94,5 процента. На одного- 
оператора в 1982 году про
изведено по 288 тонн про
дукции.

Успешно выполнил планы 
года и IV квартала по про
изводству молока коллек
тив Зоркальцевского ком
плекса (начальник В. С. Ко
ровин). Надой молока на ко
рову превысил уровень пре
дыдущего года на 38 кило
граммов и составил 3.302 
килограмма. 95,4 процента 
продукции продано государ
ству первым сортом. Со
хранность телят за год — 
94,4 процента.

Коллективам Коларовско
го и Зоркальцевского мо
лочных комплексов прису
ждены переходящие вым
пелы облсельхозуправления 
и обкома профсоюза работ
ников сельского хозяйства, 
а также денежные премии.

Д. СЧАСТНЫЙ, 
начальник отдела обл

сельхозуправления.
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НЕДОЧЕТЫ 
В УЧЕТЕ

В первых числах января, 
после долгой «погони» за 
недостающими «ноль-деся
тыми», надои в районе на
конец-то достигли уровня 
предыдущего года. Вот здесь 
и надо было собраться ду
хом и силами для того, что
бы как можно быстрее ми
новать шаткую грань, на
брать необходимый запас 
прочности. Сделать это, мо
жет быть, даже в чем-то 
рискнув, следовало еще и 
из чисто психологических 
соображений. Ведь живот- 
новода|,1 так недоставало 
уверенности, что и при не
достаточном запасе кормов 
можно работать хорошо.

Однако , в районе времен
ное улучшение восприняли 
за необратимый процесс, 
который не нуждается в 
подкреплении. И ошиблись. 
Уже через несколько дней 
начался стремительный «от
лив» в суточных надоях. В 
настоящее время этот по
казатель ниже прошлогод
него на 400 граммов. В наи
больших должниках совхоз 
«Комсомолец», что вдвойне 
обидно за коллектив, кото
рый на редкость удачно по
работал в летний период.

Так в чем же все-таки 
причина отставания? Гор
ком партии, партийные ор
ганизации хозяйств, специа
листы, животноводы мно
гое делают для повышения 
эффективности производст
ва. В большинстве совхозов 
крепкие стабильные коллек
тивы, ритмично работают 
кормоцехи. Что же касается 
кормов, то запасы их дейст

вительно небогатые. И
вполне очевидно: этот факт, 
вместо того, чтобы стать 
мобилизующим, превратил
ся в своеобразную отдуши
ну. Необременительную и 
очень удобную.

При умелом, экономном 
использовании всего того, 
что есть в хозяйствах, мож
но добиться лучших резуль
татов. Главное — не опу
скать руки, искать резервы, 
ведь до полного использо
вания их, как показала про
верка, еще далеко. Там, где 
это делают, каждый новый 
день приносит удовлетворе
ние в работе. И наоборот.

Факт, с которым столкну
лись мы в совхозе «Нови- 
ковский», наводит на груст
ные размышления о роли 
экономической службы в 
налаживании дел в хозяйст
ве. Казалось бы, в эту небы
вало трудную с кормами 
зимовку учет их должен 
быть предельно точным и 
всеобъемлющим. В соответ
ствии с существующим по
ложением, на 1 января в 
хозяйстве необходимо было 
провести ревизию кормов. 
Это не просто формальный 
бухгалтерский акт. С уче
том оставшегося ( запаса 
должна строиться работа во 
все последующие месяцы 
зимовки. Это предполагает 
четкую раскладку кормов, 
исходя из физиологии ста
да, отелов, раздоя, чтобы не 
вслепую расходовать корма.

Экономическая -служба 
совхоза равнодушно отмах
нулась от вопроса, как буд
то речь шла не об остатке 
кормов, а о прогнозе пого
ды на май. Так прямо и 
сказали: «Вот освободимся,
тогда и проведем ревизию». 
Но, товарищи, зачем делать 
одолжение, вам ведь, а ни
кому другому, вести хозяй

ство, в ваших интересах 
знать, какими припасами 
кормов располагаете. Или, 
может быть, хозяйствование 
«в долг» разучило считать?

Подобный подход еще 
страшен и тем, что эстафе
та равнодушия пускает свои 
кбрни вглубь. При проверке

Нижнесоколинской фермы 
этого совхоза выяснилось, 
что корма списываются оп
том, сразу за несколько 
дней. В их получении скот
ники, как правило, распи
сываются задник числом. 
Даже если исключить умы
шленное хищение, чем это 
не брешь для потерь и не
рационального использова
ния? Известно, что концент
раты перед скармливанием 
скоту надо запаривать или 
дрожжевать. В этом случае 
они больше принесут поль-. 
зы. Знают об этом и йа Ни
жнесоколинской ферме, но 
скармливают по-прежнемУ в 
сухом виде. Объясняют тем, 
что нет-де горячей воды... 
На наш взгляд, нет друго
го — настоящего хозяина...

Анализ показывает, что 
в совхозе «Комсомолец» 
не все ладно в работе 
с дойным стадом. В де
кабре, например, растели
лось на 180 коров меньше, 
чем годом раньше. Неоправ
данно затянулся растел не
телей, четвертая часть ко
ров находится сейчас в за
пуске. У  зооветслужбы, воз
главляемой Н. С. Флигин-

ских, предыдущие успехи 
создали обманчивое ощуще
ние благополучия. И вот те
перь приходится дорого 
платить за самоуспокоен
ность. В хозяйстве до сих 
пор не было дифференциро
ванного рациона. Все живот
ные — и те, что дают про

дукцию, и те, что находятся 
в запуске, кормились из «об
щего котла». Не четко про
думан и сам рацион, хотя 
имеющийся набор кормов 
позволяет варьировать не 
только в рамках одной фер
мы, но и всего совхоза.

РАБОТАТЬ НА 

ПЕРСПЕКТИВУ
У соседей, в совхозе «Фи- 

лимоновский», дела обстоят 
куда более благополучно, и 
в этом заслуга всего коллек
тива. Здесь не избежали об
щей для" хозяйств района 
беды — кормов запасли на 
20 процентов меньше, чем 
в предыдущий сезон. Одна
ко продуманное использо
вание их дает свои резуль
таты, среднесуточный на
дой молока от коровы пре
вышает сейчас прошлогод
ний результат на 1,3 кило
грамма. Недостаток силоса 
компенсируется сенажом, ко
торого заготовлено в два с 
лишним раза больше зада
ния.

-— Вступая в зимовку, — 
рассказывает директор сов
хоза В. М. Корнеев, — 'мы 
постарались проработать весь 
комплекс вопросов. Для ук
репления коллектива в жи
вотноводство направлено
двенадцать лучших механи
заторов. Причем не* просто

направили, а создали из 
них механизированную
бригаду по обслуживанию 
ферм, которую возглавил 
А. И. Сорокин. Надежным 
людям доверен кормоцех. 
Все корма скармливаются 
только в приготовленном 
виде. Для того, чтобы дояр
кам легче было замачивать 
концентраты, подвели во все 
дворы горячую воду.

— Очень правильно сдела
ли, что выделили нетелей 
в специальные группы, — 
дополняет рассказ директора 
доярка Валентина Афонов- 
на Волуевич, — и работать 
с ними так легче, и пользы 
больше. Не теряются они 
среди других коров. У меня 
в группе сейчас 50 нетелей, 
десять из них уже растели
лись. Стараюсь-, раздаиваю. 
Многие уже дают в день по 
десять и больше килограм
мов молока...

Но вот в учете кормов 
благополучие, пожалуй, по
ка чисто внешнее. Как и 
в совхозе «Новиковский», 
кормовые ведомости ведутся 
крайне небрежно. Израсхо
дованные корма списывают

ся задним числом, бывают 
случаи, когда, сено идет во 
дворы, минуй весовую. Это, 
конечно, хорошо, что в за
висимости от меняющегося 
физиологического состояния 
стада каждые десять дней 
пересматривается рацион. Но 
вот в отчетных документах 
эти изменения отражения 
не находят, а значит, и не 
исключается вероятность по
терь.

Лучше следует* организо
вать и хранение кормов. 
Фуражный двор в Филимо
новне не огорожен, доступ 
к нему открыт со всех сто
рон. Но больше всего пора
жает состояние склада для 
текущего запаса концентра
тов и травяной муки. Еже
дневно через широченный 
лаз под крышей проникает 
стадо голубей, не уступаю
щее по численности совхоз
ному поголовью скота. И 
кормится сытно и вольгот
но, унося в своих зобах, 
как минимум, суточную 
норму  ̂ концентратов двух 
коров.’

«СОЛОМЕННЫЕ
ПРОСЕЛКИ»
Оживленно на прорезан

ных в снежной целине до
рогах. Маршрут: поле — 
фуражный двор — ферма 
отработан в хозяйствах рай
она четко. Бойко снует по 
проселкам груженая техни
ка. Глянешь на дорогу — и 
сразу ясно, что сегодня у 
коров на обед.

В «Новиковском», правда, 
нас пытались было уверить, 
что имеется чуть ли не 
специальная бригада, в обя
занности которой входит

подбирать все, что падает с 
воза. Как знать, может быть, 
и есть. Однако на дороге по
ка главный «бригадир» — 
ветер. Это он уносит по
дальше от греха соломенные 
катыши, припорашивает
снежком следы человече
ской нераспорядительности. 
Впрочем, так ли уж и цен
на солома, чтобы ломать из- 
за нее копня? Что думают 
об этом сами животноводы?

— Смесь, которая идет на 
корм скоту, — говорит стар
ший машинист кормоцеха 
Нижнесоколинской фермы 
совхоза «Новиковский» А. Т. 
Бугоян, —• мы готовим из 
силоса и соломы в пропор
ции один к одному. Для 
лучшего смешивания соло
ма предварительно измель
чается. На этой операции у 
нас занят молодой механи
затор Сергей Ходкевич. 
Ежедневно готовим до 40 
тонн смеси. Конечно, непло
хо бы побольше добавлять 
силоса, но запасы его ог
раничены, поэтому прихо
дится нажимать на солому...

Значит, все-таки не по
следнюю роль она играет в 
рационе кормления живот
ных. Но откуда тогда столь 
небрежное обращение? Не 
отзвуки ли это тех времен, 
когда солома в больших ко
личествах истреблялась в 
кострах прямо в поле?

В. томилин,
инспектор областного ко
митета народного конт

роля;
Б. ЯКОВЛЕВ, 

начальник планово-эко
номического отдела рай- 

сельхозуправления;
Г. БОГДАНОВ, 

сотрудник, газеты «При- 
чулымская правда»; 

ю. МОЛОДЦОВ, 
наш корр.

Экономия на глазок

«КРАСНЫЙ»
Ш О В

На днях под руководст
вом прораба А. С. Поскре
бышева из строительного 
управления ГПЗ-5 были сва
рены две плети строящего
ся газопровода диаметром 
426 миллиметров. Сварку 
производил специалист из 
СУ-17 треста «Томскгаз- 
строй». Общая протяжен
ность этого участка газо
провода, по которому голу
бое топливо будет посту
пать на подшипниковый 
завод, достигла километра.

Таким образом, закончи
лась прокладка газопровода 
на самом трудном участке, 
застроенном домами. Те
перь осталось проложить 
трубы по Михайловской 
роще и пойме реки Ушайки, 

В. КУЧЕВСКИЙ.

ВЧЕРА
в Каргасокский район выле
тела специализированная 
бригада сотрудников меди
цинского института «Летаю- 
*щая поликлиника». В ее со
ставе два терапевта, хирург, 
врач-ЛОР, невропатолог,, 
стоматолог, педиатр, детский 
хирург, окулист. Они посе
тят отдаленные поселки и 
вахтовые участки, где прове
дут профилактический ос
мотр лесозаготовителей,
нефтяников и членов их се
мей, дадут . консультации 
местным медицинским ра
ботникам. Бригаду возглав
ляет ветеран ' движения 
«Плавучая поликлиника» и 
«Летающая поликлиника» 
ассистент кафедры ЛОР- 
болезней А. В. Стзроха.
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На первое заседание со
вета вопрос увеличения про
изводства зерна вынесен по
тому, что это — ключевая 
проблема реализации Продо
вольственной программы. С 
какими же итогами труже
ники полей нашей области за
кончили год майского* Пле
нума ЦК партии? В докла- 

; де были названы такие 
, цифры. В расчете на услов- 
j ную голову скота заготовле-

|но по 16,7 центнера кормо
вых единиц грубых и соч
ных кормов. С гектара паш
ни собрано немало зерновых, 
картофеля, овощей. Область 
перевыполнила план закупок 
картофеля и овощей, выпол-

|нила задание по заготовке 
зерна. Благодаря лучшей 
кормовой базе достигнуты 
самые большие в истории 
области объемы производст
ва мяса, молока, яиц. За ус- 

п  пехи во Всесоюзном юбилей- 
Ч ном соревновании область 

награждена переходящим 
Красным знаменем ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ.

И все-таки уровень разви
тия сельского хозяйства не 
отвечает возросшим задачам, 
отметил докладчик. На пер
вый план выдвигаются во
просы крутого подъема зем
леделия, повышения продук
тивности полей и лугов. По
требности в зерне и кормах 
растут из года в год: уве- 

з личиваются государственные 
г планы закупок, развиваются 
i общественное животноводст- 
< во, личные подсобные хозяй- 
< ства. Нынче эта потребность 
j определяется в 670—680 ты- 

сяч тонн, а к 1985 году под- 
( нимется до 720—750 тысяч 
\ тонн зерна.
{ -Но тенденции в развитии 
ЦзерновЪго -хозяйства весьма 
< тревожны. Начиная с вось- 
< мой пятилетки, и среднего- 
\ довое производство зерна, и 
j урожайность снижаются.
! И дело не только в засухе, 
i Лучшие коллективы земледель- 
! цев сумели значительно нейт- 
1 рализовать ее последствия. К 
( примеру, Первомайский рай- 
] он ,где с гейтада взяли на 5 
т центнеров больше, чем в сред

нем по области.
; Есть достижения и более 
j значительные. Так, в ОПХ име

ни Б. Н. Сидоренко урожай- 
’ ность зерновых составила 21, 
j а на Парабельском сортоиспыта- 
j тельном участке — 2&,3 цент,.
‘ нера с гектара. Вот зам и за- 
] суха! Сравнительно высокие 
j урожаи ежегодно получают 
j также в соз?:озе «Кожевников- 

ский», в колхозах «1 Мая»,
• «Рассвет» Первомайского, «Си- 
] биряк», имени В. Кингисеппа 

Зырянского, «Гигант» Шегар- 
ского районов.

Почему, например, асинов- 
. ские и зырянские земледель- 
• цы отстают от своих соседей — 
j первомайцев? У них меньше 
, семян первого класса, они 

робко используют перекрест
ный способ сева, нет контроля 

! за качеством полевых работ, 
медленно осваиваются сево
обороты. ниже квалификация 
механизаторов. В итоге — ху. 
же результаты. Ко вот широ- 
но использовать передовой 
опыт, который рядом, ни те, 
ни Другие почему-то не спе
шат.

В запущенном состоянии на
ходится производство зерна в 
целом ряде хозяйств и даже в 
таких «хлебн ы х» районах, как 
Шегарский и Кожезниковский. 
Часто это следствие того, что 
в некоторых хозяйствах при
выкли свои потребности в зер
нофураже покрывать за счет 
государственных ресурсов. Та
кое иждивенчество проявляет 
ся в Чаинском районе, а так
же в Асиновсном, Кривошеи^. 
ском, Молчановском, Колпашез- 
ском, в томских хозяйствах. 
Очевидны серьезные упущения 
в системе земледелия, некото
рые руководители yi специа
листы утратили чувство стает, 
ственности за решающую от
расль.

Чтобы в корне изменить 
положение, нужен комплекс 
мер. И начинать надо, как

агропромышленного объединения

С остоялось первое заседание совета областного агро
промышленного объединения. В его работе участвовали 
руководители и специалисты РАНО, областных органи
заций и ведомств, колхозов, совхозов и других сельско
хозяйственных предприятий.

Созет избрал президиум, который будет осуществлять 
оперативное руководство деятельностью объединения.

На первом заседании обсуждены задачи районных аг
ропромышленных объединений, совхозов и колхозов об
ласти по дальнейшему увеличению производства зерна 
в свете требований майского и ноябрьского (1982 г.) Пле
нумов ЦК КПСС. С докладом по этому вопросу выступил 
председатель совета областного объединения, первый за
меститель председателя облисполкома И. И. ТИТОВ.

В обсуждении доклада приняли участие: председатель 
Первомайского РАНО И. Е. ОБЕДНИН, директор Томской 
государственной сельскохозяйственной опытной станции 
Герой Социалистического Труда Л. Д. АНОХИН, дирек
тор совхоза «Кожевниковский» В. А. ГОЙМАНОВ, глав
ный агроном колхоза «Гигант» М. С. ЛАПТЕВ, предсе
датель колхоза имени Кирова А. К. ШВАЙКО, замести
тель председателя объединения «Томсксельхозхимия» 
Э. В. КАЛИНИН, заведующий Папабельским сортоиспы
тательным участком П. Н. ЕЛКИН, директор совхоза 
«Таежный» П. Г. ТКАЧЕВ.

На заседании совета выступил секретарь обкома КПСС 
А. С. ЗАРЕМЕО.

отмечалось на заседании, с 
планирования. Но при этом 
следует учесть такой момент. 
Как бы ни велика была са
мостоятельность хозяйств, 
им в первую голову нужно 
помнить о том, что планы 
производства зерна должны 
соответствовать потребности 
по всем статьям расхода. 
Это исходная позиция при 
планировании. И посевные 
площади 1982 года следует 
рассматривать как мини
мальные. Осуждена практи
ка - необоснованного исполь
зования посевов зерновых на 
кормовые цели.

Специалистами Томской го
сударственной сельскохозяй
ственной опытной станции, 
СО ВАСХНИЛ, облсельхоз- 
управления разработана зо
нальная система земледелия 
области. Она — ориентир в 
осуществлении комплексной 
программы повышения эф
фективности земледелия, 
увеличения производства
зерна и кормов, получения 
гарантированных урожаев. 
Необходимо обеспечить ее 
повсеместное внедрение.

Агрономам энергичнее на
до браться за освоение сево
оборотов (пока количество 
пашни в освоенных севообо
ротах составляет лишь 55 
процентов) и новых земель, 
от чего, кстати, зависит и 
выделение площадей под 
чистые пары. Однако ввод 
новых земель в пашню 
уменьшается. Не оправдыва
ет возложенных на него на
дежд объединение «Союз- 
томскмелиорация». Сократи
ло объемы культуртехниче- 
ских работ и объединение 
«Томсксельхозхимия». Полу
чается парадокс: при нали
чии таких мощных партне
ров пашня не увеличивает
ся, а сокращается в целом 
ряде районов и хозяйств.

В 1983—1985 годах «Союз- 
томскмелиорация» должна 
ввести в пашню как мини
мум 12—15 тысяч гектаров 
новых земёль, «Томсксель
хозхимия» — 4 тысячи, и 
сами хозяйства — 3—4 ты
сячи гектаров. Одновремен
но следует с гораздо боль
шей отдачей и бережливо
стью использовать пашню. 
Ведь только в 1981—1982 гг. 
было списано 3,3 тысячи 
гектаров. Сельскохозяйствен
ные органы, землеустрои
тельная служба призваны 
строже следить за этим.

На заседании совета так
же обращалось внимание на 
необходимость обеспечить 
улучшение семеноводства 
трав, повышение урожайно
сти кормовых культур, эф
фективное использование 
парового клина.

Без чистого пара не обой
тись. Чтобы накапливать 
плодородие, земля должна 
отдыхать. К созкалению, во 
многих хозяйствах пары 
своевременно не обрабаты
ваются, зарастают сорняка
ми. А  паровое поле должно 
стать ремонтным полем — 
заправлено органическими 
и минеральными удобрения
ми, очищено от сорняков. 
Об этом необходимо позабо
титься коллективам «Томск- 
сельхозхимии», которым в 
1983 году надо взять на ком
плексное обслуживание 25 
тысяч гектаров паров, а в 
дальнейшем расширить
объемы этих работ.

Особое значение имеет КАЧЕ
СТВО СЕМЯН ЗЕРНОВЫХ. Под 
посез нынешнего года подго
товлено 92 процента сеяян ! 
и Н классов, в том числе тре
тья часть — первого. В боль
шинстве хозяйств научились 
производить семена хороших 
посевных качеств. Надо де
лать следующий шаг — полу
чать семена 1 класса. Не менее 
важны и их сортовые свойст
ва, их потенциальная способ
ность к высокому урожаю.. А 
тут еще много пробелов. Зысе- 
ваются порой семена йеизвест- 
ных репродукций, низкой сор
товой ценности. На налажена 
должным образом система сор- 
тообновления.

Спецсемхозы, за исключением 
совхоза «Кожевниковский» и 
ОПХ имени Б. Н. Сидоренко, 
не справляются с заданиями 
по поставкам сортовых семян. 
В полной мере этот упрек от
косится и к Первомайскому 
району. Справедливыми пред
ставляются и высназанные на 
заседании предложения давать 
в семенные хозяйства элитные 
семена не «пригоршнями», не 
всем сестрам по серьгам. а 
крупными партиями. Тогда 
больше и скорее будет отда
ча. Не до конца выполняют 
свой долг перед земледельцами 
в подготовке высококлассных 
семян предприятия управления 
хлебопродуктов.

Обсуждались на заседании 
совета и вопросы рациональ
ного использования органи
ческих и минеральных 
удобрений, химических
средств защиты растений. 
Отмечалось, что предприятия 
«Томсксельхозхимии» стано
вятся все более надежными 
партнерами, но объемы и 
качество" агрохимических 
работ еще не отвечают,, по
требностям. В ближайшие

годы необходимо по мень
шей мере удвоить внесение 
в почву органики, прежде 
всего за счет увеличения 
добычи торфа.

Участники заседания бы
ли единодушны в том, что 
работу всех полеводов надо 
оценивать по конечному ре
зультату — урожаю. Для 
этого руководители и спе
циалисты обязаны смелее 
внедрять в производство 
прогрессивные, ресурсосбере
гающие технологии, передо
вые методы организации и 
оплаты труда, в первую 
очередь — бригадный хоз
расчетный подряд. Нельзя 
рассчитывать на высокие 
конечные результаты, если 
один пашет, другой сеет, 
третий собирает урожай. У 
каждого поля должен быть 
свой хозяин в лице хозрас
четного коллектива. Хоро
ший опыт в этом направле
нии накоплен в колхозах 
имени Кирова и имени 
В. Кингисеппа Зырянского, 
«1 Мая» Первомайского и 
совхозе «Бундюрский» Ча- 
инского районов. Установле
но: гектар земли, который 
обрабатывает хозрасчетное 
звено, дает продукцию на 
30—40 процентов больше, 
чем «обезличенный». Для 
широкого и грамотного вне
дрения хозрасчета необхо
димо организовать — как 
первое услозие успеха — 
массовый экономический 
всеобуч, не медля, заняться 
организаторской работой в 
бригадах и звеньях. Вре
мя не ждет.

В решении проблемы уве
личения производства зер
на все важно: подготовка 
механизаторских кадров,
преодоление частой сменяе
мости агрономов в хозяйст
вах и повышение их ответ
ственности за урожай, уси
ление трудовой и техноло
гической дисциплины.

Большая предстоит работа. 
Необходимо также укре
пить и материально-техни
ческую базу производгтва 
зерна. По расчетам специа
листов, для переработки 
зерна нужно до конца пя
тилетки построить 76 сушиль
но-очистительных комплек
сов, склады емкостью на 100 
тысяч тонн и 68 тысяч 
квадратных метров асфаль
тированных зернотоков.

' Немало упреков было вы
сказано в адрес «Облсель- 
хозтехники», подразделения 
которой все еще никак не 
могут ^породниться с забо
тами селян.

Определена задача: рабо
ту с семенами в основном 
завершить в январе, к 1 ап
реля поставить на линейку 
готовности всю почвообра
батывающую, посевную и 
уборочную технику. Преодо
леть отставание на вывозке 
удобрений. В каждом хо
зяйстве уже в феврале за
кончить составление рабочих 
планов на сев, защитить их, 
предусмотрев весь комплекс 
агротехнических мероприя
тий для безусловного выпол
нения социалистических
обязательств — получить в 
среднем по области с каж
дого гектара по 17—18 цент
неров зерна, заготовить на 
условную голову скота по 
20 центнеров кормовых еди
ниц грубых и сочных кор
мов.

А. СОЛОВЬЕВ.

П Е Р В Ы Й

Н О М Е Р

Ж У Р Н А Л А
Вышел из печати первый 

в текущем году номер ин
формационно - методического 
журнала отдела пропаганды 
и агитации обкома КПСС 
«Политическая информация».

Он о т кр ы в а е т с я  со о б щ е н и е м  
о п р о ш е д ш е м  □ о б л а с ти  е д и н о м  
п о л и тд н е , к о т о р ы й  , бы л п о с в я 
щ ен  п р о п а га н д е  м а те р и а л о в  
торжественного за се д а н и я  в 
К р ем л е , п о с б я щ э н н о го  6 0 -л е ти ю  
о б р а зо в а н и я  СССР.

В журнале даны итоги рабо
ты группы докладчиков пар
тийных номитотов в 1982 году, 
приводится тематика единых 
пэлитдней за прошедший год, 
даются ответы председателя 
Томского горисполкома Ю. Ко
валева на вопросы, заданные 
во время политдня* делится 
опытом организации и проведе
ния единых полктдней доклад, 
чик обкома партии, начальник 
управления местной промыш
ленности А. Костюченко.

О практике соединения орга
низаторской и идеологической 
работы размышляет кандидат 
философских наук А. Яковлев.

Под рубрикой «Животновод
ство было и остается ударным 
фронтом на селе!» рассказыва
ет о заботах партгруппы сов
хоза «Октябрь» доярка Герой 
Социалистического Труда 3. Ни
китина, о партийном собрании 
коммунистов Колпашевского 
района, работающих в живот
новодстве, пишет журналист 
Г. Кузнецов, о вкладе культ
просветработников в идеологи
ческое обеспечение животно
водов — заведующая отделом 
культуры Аснновского горис
полкома А. Плотникова.

В связи с 60-летием ленин
ской работы «О кооперации» 
заведующий4 кафедрой истории 
КПСС медицинского института 
доктор исторических наук 
Б. Иванов подчеркивает в сво
ей статье бо-ъшое значение 
выдвинутой В. И. Лениным 
программы социалистического 
преобразования сельского хо
зяйства не только в первые 
годы советского строительства, 
но и в наши дни.

В ходе учебного года вскры
ваются недостатки в формиро
вании учебных групп, которые 
порождают конфликтные ситу
ации. О их причинах и пра
вильном разрешении пишет 
заведующий Домом политпоо- 
свещенмя обкома КПСС К. Ма
лышев в статье «Когда к делу 
подходят формально».

Опубликована вторая беседа 
по глетодине партийной учебы 
кандидата философских наук 
Н, Кириллова, она называется 
«Ш кола Ленина».

Для идеологических активи
стов, ведущих атеистическую 
пропаганду, помещена рецен
зия на монографию Н. А. Ко
стенко «Атеизм и нравствен
ность».

В журнале помещены ответы 
на вопросы читателей,

МОСКВА. В атмосферу 
событий первой русской ре
волюции, героических уси
лий большевиков за приоб
щение широких народных 
масс к политической борьбе 
пролетариата переносят ре
ликвии музея «Подпольная 
типография ЦК РСДРП 
1905—-1906 гг.» в Москве.

После капитальной рекон
струкции этот филиал Цен
трального музея революции 
СССР вновь распахнул две
ри.

Среди важнейших реше
ний III съезда РСДРП, оп
ределившего стратегию и 
тактику партии в развер
нувшейся первой русской 
революции, была резолюция 
«О пропаганде и агитации». 
Возникла необходимость в 
газете, издаваемой в России 
и популярно разъясняющей 
насущные задачи партии.

Летом 1905 года в рабочем

МАССОВО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ РАБОТА НА ФЕРМАХ
ОБСЛУЖИВАНИЕ ЖИВОТНОВОДОВ' ^ г г п т 1 Щ

И д е м  к 
читателю

РАССКАЗ О РАБОТЕ ЗЫ

РЯНСКОЙ ЦЕНТРАЛИЗО

ВАННОЙ БИБЛИОТЕЧНОЙ 

СИСТЕМЫ.

...В этот вечер В Дубров
ской сельской библиотеке со
брались даже те животново
ды, фамилии которых нет 
в картотеке постоянных чи
тателей. Всех заинтересовала 
тема очередного вечера — 
«Ищем резервы». На встречу 
с животноводами пришли 
главный зоотехник^ колхоза 
имени Фрунзе Л. А. Ножина, 
зоотехник Дубровского отде
ления Г. А. Ильина, другие 
специалисты. Завязался
оживленный разговор. Ока
залось, что резервов повыше
ния эффективности живот
новодческого производства 
действительно немало. И 
главные из них — всемер
ное повышение организован
ности и дисциплины, ликви
дация п-оогулов и опозданий, 
неукоснительное соблюдение 
распорядка дня, рациона 
кормления животных.

Эту полезную встречу—-да- 
леко не первую в практике 
нашего Дубровского филиала 
— организовала заведующая 
этим очагом культуры Ф. В. 
Бородич. Она же подготови- , 
ла обзор материалов перио
дической печати о передовом 
опыте в животноводстве. 
Опытный работник с двад
цатилетним стажем, Фаина 
Васильевна держит ^тесный 
контакт с партийной орга
низацией колхоза и отделе
ния. Вот уже скоро четыре 
года, как Дубровский фили
ал носит звание библиотеки 
отличной работы.

Надо сказать, что создание 
централизованной библио
течной системы значительно 
улучшило организацию де
ла: . легче стало коорди
нировать деятельность сель
ских библиотек, ставших 
нашими филиалами, свобод
нее маневрировать книж
ным фондом. Сейчас в си
стеме, кроме центральной 
районной библиотеки и дет
ской библиотеки райцентра, 
шестнадцать филиалов. Вме

сте мы располагаем солид
ным книжным фондом — 
больше 176 тысяч экземпля
ров. Половину этого фонда 
составляет художественная 
литература, половину— кни
ги по различным отраслям 
знаний, главным образом 
сельскохозяйственных. Чи
тателей во всех филиалах— 
около десяти тысяч. Это 
значительно больше полови
ны населения района. Но 
мы считаем, что этого мало, 
и из года в год увеличиваем 
их число.

В последнем месяце ми
нувшего года только для жи
вотноводов работники систе
мы подготовили 23 бе
седы и читки, 7 обзоров 
художественной и специаль
ной литературы, 6 устных 
журналоз, десять аннотаций. 
Интересно прошло чествова
ние передовиков в Чердат- 
ском филиале под девизом 
«Слава людям, в труд влюб
ленным!», организованное за
ведующей филиалом Л. И. 
Дмитриевой. А недавно в тех 
же Чердатах состоялся те
матический вечер, посвя
щенный столетию со дня ро
ждения большого советского 
писателя А. Н. Толстого (та
кие вечера прошли, кстати 
сказать, почти во всех фи
лиалах).

За каждой фермой у нас 
закреплена передвижная би
блиотека (всего их — 23), и 
каждую неделю там обяза
тельно бывает кто-либо из 
близлежащего филиала. Во 
многих центрах обществен
но-политической работы
оформлены стенды, темати
ческие книжные в ы с т э б к и , 
«правовые уголки».

Действует у нас и библио
бус (автобус-библиотека), 
в котором можно обменять 
книги, взятые для чтения. В 
основном он обслуживает 
коллективы промышленных 
предприятий, расположенных 
неподалеку от, райцентра: 
рабочих завода строитель
ных материалов, откормсов- 
хоза, отделения «Сельхозхи- 
мии», мелиораторов. В мар
шруте библиобуса пока толь-» 
ко две фермы. Скоро вклю
чим еще две — Туендатскую 
и Шиняевскую.

Понимаем, что наша мас
совая работа пока отстает от 
требований дня. Планируем 
ряд тематических вечеров, 
посвященных Продовольст
венной программе СССР. 
Сделаем акцент на пропа
ганде сельскохозяйственной 
литературы, рассказывающей 
о передовом опыте. Готовят
ся выставки «Высшая цель 
—| мир на земле», тематиче

ские вечера о борьбе против 
угрозы новой войны, прово
каций империализма. За
планирован ряд мероприятий 
на атеистическую тему. Так, 
в центральной библиотеке 
для молодых читателей со
стоятся беседы «Мораль и 
религия», «Религиозные
праздники и обряды», «Ис
кусство и религия». Берлин
ская сельская библиотека го
товит выставку «Разум про
тив тьмы».

А. ВЕЛЬТМАНДЕР, 
заведующая централизо
ванной библиотечной си
стемой Зырянского рай

она.

Два новоселья
Скоро распахнутся двери 

Дома -животноводов в совхо
зе «Молчановский». Закан
чивается его оформление. 
Большое внимание уделено 
наглядной агитации. Здесь 
нет погони за ее количест
вом. Главный критерий — 
каждый стенд, лозунг, пла
кат должны быть выполнены 
на высоком уровне, отли
чаться конкретностью, дело
витостью. На видном месте 
стенды, посвященные одной 
из важных задач — всесто
роннему укреплению трудо
вой дисциплины. .

В Доме животноводов от
ведены комнаты для центра 
общественно - политической 
работы, для медицинского и 
бытового обслуживания, для 
показа фильмов.

Новый Дом животноводов 
откроется на днях и в сов
хозе «Тунгусовский». Сюда 
уже завезена мебель.

Деловой разговор
Очередной «день животно

вода» на фермах Колпашев
ского района , был посвящен 
вопросам сохранения стада. 
Разговор состоялся деловой, 
принципиальный. Выступа
ющие вносили конкретны^ 
предложения по сокращению 
падежа животных, улучше
нию воспроизводства стада, 
зоотехнической и племенной 
работы. Значительное место 
на «дне животновода» заня
ли вопросы укрепления тру
довой и производственной 
дисциплины. Доярки .■ я ме
ханизаторы подвергли суро
вой критике прогульщиков, 
любителей «зеленого змия».

В «дне животнокода» при
няли участие ответственные 
работники горкома КПСС и 
горисполкома.

Н. МИРОНОВ.

районе Москвы, по улице 
Лесной (сейчас дом № 55), 
открылся магазин «Оптовая 
торговля кавказскими фрук
тами Каландадзе». Под та- 

- ним прикрытием и начала 
действовать типография, уст
роенная в глубоком подпо
лье.

Почти год выходили под
польные издания типографии 
на Лесной: центральный не
легальный орган партии га
зета «Рабочий», листовки и 
брошюры 47 наименований 
— всего 1,5 миллиона эк
земпляров. Этот титаниче
ский труд получил высокую 
оценк5' В. 11. Ленина.

НА СНИМКЕ: в Октябрь
ском зале музея,

Фото Ю. Набатова 
и А. Овчинникова.

(Фотохроника ТАСС).

И  О П Ы Т ,  И  У Ч Е Б А
В ТОМСКЕ СОСТОЯЛАСЬ ГОРОДСКАЯ НАУЧНО- 

ПРАКТИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ ПО ПРОБЛЕМАМ 
АТЕИЗМА.

ВСЕМ БРИГАДОЙ -  НА ЗАДАНИЕ
Оперативно действует сантехническая служба
Что говорить, многие счи

тают профессию сантехника 
непристижной, а самих сан- 
техников—неудачниками. Но 
отношение это меняется: 
ведь город строится, растет, 
и требуются довольно серь
езные знания, чтобы разби
раться в сложной «начин
ке» современных домов. Во 
всяком случае, тот, кто зна
ком с бригадой Александра 
Павловича Первушина из 
К ироеского  производственно
го жилищно-ремонтного тре
ста, никогда не скажет, что 
подобрались в ней люди не
способные.

12 человек в бригаде, и 
каждый — со стажем. Сам 
Александр Павлович рабо
тает слесарем-сантехником 
уже десять лет, вполне ос
воил профессию. Знают его 
и как принципиального 
коммуниста, активного об
щественника, хорошего това
рища.

— Он умеет быть требова
тельным и никогда не отка
жет в помощи, — говорит 
газоэлектросварщик Ю. Бат
раков.

Может быть, потому, что 
бригадир первым берется за 
трудное дело, умеет посто
ять за бригаду, и держатся 
возле него люди. Всего пол
года назад был создан этот 
коллектив, а уже признан 
лучшим среди бригад слеса- 
рей-сантехников города. Вы
соки производственные по
казатели, но важно и то, 
что за все время работы — 
ни одного прогула, ни одно

го нарушения трудовой дис
циплины.

Бригада Первушина—ава
рийная, и в этом ее специ
фика. В тресте специально 
произвели разделение на 
тех, кто будет заниматься 
текущим ремонтом, и тех, 
кто станет устранять серь
езные повреждения. Теперь 
у слесарей жилищно-экс
плуатационных участков по-' 
явилась возможность боль
ше внимания уделять пла
ново-предупредительному ре
монту, оперативней откли
каться на заявки жильцов. 
Зато и спрос с аварийной 
службы возрос: ведь она 
работает в чрезвычайных 
условиях.

...Длинный телефонный 
звонок не предвещал ниче
го хорошего. Так и есть — 
порыв теплотрассы но ули
це Герцена. Шесть жилых 
домов остались без тепла. 
Работа предстояла серьезная, 
и потому на объект выехали 
всей бригадой. В котлован 
спускались поочередно — 
приходилось то и дело отка
чивать прибывающие грун
товые воды. Работали сла
женно и четко: перво-на- 
перЕо вырезали кусок ■ по
врежденной трубы, затем 
сделали необходимую заго
товку и наконец приварили 
ее. На все это ушло немного
немало, а почти'13 часов.

А наутро опять звонок. 
Новое повреждение на той 
же трассе, только в другом 
месте. И снова всей брига
дой — на задание.

— Слаженность — вообще 
отличительная черта этой 
бригады, — говорит началь
ник производственного жи
лищно-ремонтного треста 
Кировского * района В. А. 
Иванов. — Никаких упреков 
в адрес друг друга, все во
просы решают коллективно.

Моральный климат в 
бригаде создают люди добро
совестные, с уважением от
носящиеся к своему делу. 
Например, такие, как Фа
рид Хусаинов, который ра
ботает слесарем-сантехником 
уже тринадцать лет, поощ
рялся за свою работу. Пере
довиками признаны и 
В. Кудрин, Ю. Батраков, 
А. Бойков, другие. А недав
но бригада пополнилась — 
пришел коммунист В. Позде- 
рин и сразу же «вписался» 
в коллектив.

Для тех, чей рабочий день 
проходит в теплом, уютном 
помещении, вряд ли имеет 
значение, какое сегодня ут
ро. А  для членов бригады 
Александра Павловича Пер
вушина совсем небезразли 
но, как ведет себя ртутный 
столбик термометра и объв > 
вится ли на небосводе соли 
це. От погоды — и настрое
ние: ведь работать часто 
приходится на «открытой 
площадке». Вот они идут 
всей бригадой, дружно, ве
село, в полной уверенности, 
что бы там ни случилось, 
аварию они устранят. Иначе 
нельзя.

Г. НЕПРИЯТЕЛЕВА.
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П О С Е Щ А Е М О С Т Ь  
3-АНЯТИ Й У Л У Ч Ш И Л А С Ь
Парабельский райком

КПСС сообщает, что статья ■ 
«Одним приказом дело не 
поправишь» («Красное зна
мя», 9 декабря 1982 года) об
суждена на бюро райкома 
КПСС, признана правильной 
и своевременной. Бюро оп
ределило меры по улучше
нию вечернего и заочного 
обучения в районе.

В декабре во всех трудо
вых коллективах состоялись 
собрания рабочих в воз
расте до 35 лет, не име
ющих среднего образования.

Проведено, общее собрание 
учащихся школы рабочей 
молодежи с участием руко
водителей и секретарей пар
тийных организаций.

Пункт об общеобразова
тельной учебе работающей 
молодежи включен в социа
листические обязательства 
коллективов на 1983 год.

7 января статья обсуждена 
на районной у ч и т е л ь 
ской конференции и со
вещании директоров школ.

В настоящее время прохо
дят партийные собрания, на

которых рассматривается 
вопрос «Каждому молодому 
труженику — среднее обра
зование». С аналогичной по
весткой дня решено провести 
пленум райкома ВЛКСМ. В 
марте запланировано прове
дение районного слета моло
дежи, сочетающей труд с 
учебой в ШРМ.

Вопросы вовлечения моло
дых рабочих в вечернюю и 
заочную школы системати
чески рассматриваются на 
исполкомах районного и 
сельских Советов, заседани
ях районного оргкомитета 
«Каждому молодому труже
нику — среднее образова
ние».

Значительно улучшилась 
посещаемость школ рабочей 
молодежи, в вечернее и за
очное обучение вовлечено 
дополнительно около 100 мо
лодых производственников.

А. БИБИК,
-секретарь Парабельского 

райкома КПСС.

Она была организована 
Томским горкомом КПСС, 
правлением областной орга
низации общества «Знание». 
С докладом «Актуальные 
проблемы атеистического 
воспитания трудящихся в 
свете требований XXVI 
съезда КПСС» выступил се
кретарь горкома КПСС кан
дидат философских наук 
А. К. Черненко. Были сдела
ны также доклады уполно
моченным совета по делам 
религий при Совете Минист
ров СССР по Томской обла
сти, кандидатом философ
ских наук Г. П. Добрыниным 
— «Реализация марксистско- 
ленинских принципов сво
боды совести в развитом 
социалистическом обществе» 
и доцентом политехническое 
го института А. П. Моисе
евой — «Роль многонацио
нальной социалистической 
культуры в деле атеистиче
ского воспитания».

Затем работа конферен
ции продолжалась по сек
циям. О путях повышения 
эффективности лекционно
атеистической пропаганды и 
организации атеистического 
воспитания говорили секре
тарь Ленинского райкома 
КПСС Т. Ф. Демешева, ре
ферент правления областной 
организации общества «Зна
ние» Г. Т. Кореневская, ди
ректор университета марк
сизма-ленинизма Н. А. Лап
шина, заведующая Дворцом 
бракосочетания Г. М. Ко
ренева, заведующая город

ским отделом культуры 
Л. М. Иванова и редактор 
отдела п р о п а г а н д ы
областного комитета по те
левидению и радиовещанию 
И. Г. Забарин и другие.

Конференция показала, 
что в Томске накоплен ин
тересный опыт атеистиче
ского воспитания. Немало 
делает для его организации 
и распространения совет 
атеизма при горкоме КПСС.

Предельно конкретным и 
целенаправленным был раз
говор и в секции «Индиви
дуальная работа с верую
щими». Было заслушано 6 
выступлений. Опытом поде
лились секретарь парткома 
электролампового »завода
С. П. Зиновьева, заведую
щий Домом политического 
просвещения Н. М. Малы
шев, старшая пионервожа
тая средней школы № 30 
Г. Н. Минькоза, первый се
кретарь горкома ВЛКСМ 
А. И. Бурдачев, старший 
экономист автоколонны
№ 2042 Т. С. Галинская.

Научно-практическая кон
ференция, систематизировав 
то, что сделано в Томске 
по обсуждаемым проблемам, 
выработала рекомендации, 
которые помогут атеистам 
вести работу по борьбе с ре
лигиозными предрассудками 
так, как того требует по
становление ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении 
идеологической, политико- 
воспитательной работы».

К А К  Б Ы Т Ь  Л Ю Б И Т Е ; Л  ?

В Томске многие занима-. 
ются живописью, чеканкой, 
резьбой по дереву. Но мате
риалы для своих занятий, 
приходится доставать прав
дами и неправдами. Не ку
пить резаков, фанеры, по
лотна, холста, фольги, коры 
березовой, шишек еловых и 
кедровых, ниток для ткац
ких работ и многого дру
гого.

В Томске имеется салон 
«Художник». Но он не оп
равдывает надежд многочис
ленного отряда любителей. 
Здесь можно приобрести 
значки, картины, серебря
ную утварь, шарфы, кой-ка
кие краски. Этому магази-

тимент торговли товарами 
или же , открыть специали
зированный магазин «Уме
лые руки», который бы сна
бжал всех любителей народ
ного творчества нужными 
товарами.

Неплохо было бы при ма
газине «Художник» иметь 
что-то вроде комиссионного 

® отдела. Тогда любой худож
ник-любитель мог бы про
дать свое произведение. А 
пока что получается? Он ук
расит стены своей кварти
ры, что-то купят у него 
знакомые, *а остальное куда 
девать? Не нести же на тол
кучку. Это пошло и стыдно.

Г. ИВАНОВ.
г. Томск.
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Р А Б О Ч Е Й  М И Н У Т Е  -  С Т Р О Г И Й  СЧЕТ

СУББОТНИЙ МАРАФОН
Он подошел к редакци

онной машине и, устало, но 
обаятельно улыбнувшись, 
опросил:

— Не подвезете?
— Куда вам угодно? — 

ответили члены рейдовой 
бригады. — Машина к ва
шим услугам.

Наш попутчик сел на пер
вое сиденье, поставил на ко
лени набитый чем-то рюк
зак.

— Я Томич, — предста
вился он. — Вообще-то до 
пяти в субботу работаю, но 
у начальства на часик от
просился. Столько дел се
годня... Подбросьте меня до 
Дворца бракосочетаний.
Срочно понадобилась копия 
свидетельства о браке.

ВОТ мы идем вместе 
с Томичом к заведую
щей дворцом Г. М. 

Кореневой. Галина Михай
ловна объяснила, что справ
ки выдаются с трех до ше
сти вечера по вторникам, 
средам, четвергам и пятни
цам. Нагрузка на сотрудни
ков этого учреждения очень 
большая. Ведь они не толь
ко документы выдают, но 
еще и «сочетают». Так что, 
по мнению Галины Михай
ловны, удлинить время ра
боты дворца без расшире
ния штатов невозможно. 
Вот и сейчас Г. М. Корене
ва работает без- архивариу
са, зарплата у которого, ме- 

•жду прочим, 87 рублей в 
месяц.

— Есть ведь еще област
ной архив ЗАГСа на про
спекте Ленина, 90, — вспом
нил Томич. -— Поедемте ту
да, там уж точно документ 
выдадут.

Увы, дверь кабинета, где 
размещается областной ар
хив, оказалась запертой. На 
табличке значилось: «При
ем—с 10 до 17 (ежедневно), 
в среду — с 9 до 19, в суб
боту — с 9 до 18». Между 
тем не было еще. и пяти ча
сов вечера.

— Ну, что ж, пойду пас
порт своей бабушки с про
писки заберу, — и ТомиЧ'- 
направился к паспортному 
отделению Томского район
ного отдела внутренних дел.

Но расписание работы 
этого важного учреждения 
развеяло его иллюзии. При
ем в паспортном отделении 
с 9-30 до 12-30—по понедель
никам, вторникам,- четвер
гам и пятницам. А  паспор
та выдают лишь с 15 до 16 
часов в указанные дни.

— Видно, действительно 
расписание работы этих 
контор составлено для удоб

ства работающих там лю
дей, — разюмировал Томич. 
— Более того, даже если 
люди отпрашиваются с ра
боты с самого утра, и то не
редко получают нужную 
справку не с первого захода.

И ОН рассказал ис
торию, приключив
шуюся с его хорошей 

знакомой С. П. Сгибневой.

Рейд печати  
по вечернему 

Т о мс к у

Ей потребовалась справка 
с места работы умершего 
брата о заработной плате. 
Очень долго она разыскива
ла эту организацию, сме
нившую название. Теперь 
она называется РСУ проти
вопожарных работ. Наконец 
разыскала насилу (вывески 
там никакой ■ не было, те
лефон неисправен). А  в 
бухгалтерии ей ответили: 
«Бланка у нас нет, везите 
свой». После долгих просьб 
С. П. Сгибневой дали бланк 
в райсобесе, снова отпроси
лась с работы. Поехала в 
РСУ — там отсутствует 
бухгалтер. Когда будет? Ни
кто не знает. И лежат до
кументы без движения в 
Ленинском райсобесе, так 
как справки нет. до
кументы, между прочим, на 
получение пенсии по поводу 
утери кормильца.

Взяв рюкзак, Томич сбе
гал в прачечную самообслу
живания, что рядом с «гро- 
мовской» баней. Прачечная 
работает удобно, с 8 утра 
до 10 вечера, выходной — 
понедельник. Но мала она. 
Люди занимают очередь с 
6 утра. Все время (машин
ное), как пояснила прием
щица Е. Д. Осиненко, рас
продано уже к десяти ча
сам. Так что пришлось на
шему попутчику снова во
друзить рюкзак с нестиран
ными простынями и скатер
тями на колени.

И снова светофоры, пово
роты, уличный шум. Подъ
езжаем к дому с табличкой: 
«РСФСР, Министерство юс
тиции, первая Томская го
сударственная нотариальная 
контора». Томичу здесь ну
жно заверить важный до
кумент. Ничего не вышло. 
В субботу открыто с 9 до 
17. Опоздали.

— Деньги заплатить за 
детский садик нужно, — 
вспомнил Томич.

Сберкасса № 131/069 на 
улице Котовского встретила 
нас закрытой на замок 
дверью. На бумажке, пове
шенной высоко над дверью, 
значится: выходной — вос
кресенье, в субботу—тоже. 
Кстати, именно про эту 
сберкассу писала в редак
цию томичка Т. Васильева. 
Работает она с 11 до 19 ча
сов, вечно в ней очереди. 
Люди теряют здесь массу 
времени, в том числе и ра
бочего. На просьбы клиен
тов руководство сберкассы 
не реагирует. А  инспектор 
по кадрам из центральной 
сберкассы заявила Т. Ва
сильевой, что постановление 

^Совета Министров СССР, 
обязывающее все организа
ции изменить время работы 
с целью улучшить обслужи
вание трудящихся, они пока 
выполнять не собираются.

Ч ЕРЕЗ три дня Томичу 
лететь в командиров
ку. Подъезжаем к кас

сам Аэрофлота. До закрытия 
еще почти два часа. Но оче
реди такие огромные, что 
надежды купить билет нет. 
Начальник смены Л. М. Ра- 
гун говорит:

— В субботу и воскре
сенье мы работаем. Недавно 
продлили время продажи 
билетов до восьми вечера. 
Но пассажиров очень много, 
особенно во время каникул. 
Так что приходите завтра. 
Сегодня вас не успеют об
служить.

Не купил билет Томич и 
в Трансагентстве: здесь
в субботу вообще выходной. 
Большая очередь стояла и 
в кассе Аэрофлота, разме
щающейся в Доме быта 
№ 1, что возле кинотеатра 
имени Горького.

— Билета не достал, хоть 
слесаря вызову, — решил 
Томич. — На кухне кран 
с горячей водой не закры
вается до конца.

В жилищно-эксплуатаци
онном участке № 7 (Киров
ский район) нас встретил 
дежурный В.. П. Чаплин
ский.

—Нет здесь никого, — 
развел он руками, — и не 
ищите. Я здесь не один год 
работаю, убедился:. никому 
до жильцов по вечерам, а 
особенно субботам, дела нет. 
Так что учитесь ремонтиро
вать краны сами.

Нет нужды подробно пе
ресказывать, куда еще не 
попал в тот субботний ве
чер Томич. Просто перечис
лим организации, закрытые

после шести часов: бюро по 
обмену жилой площади, ап
тека № 64 (улица Учебная), 
юридическая консультация 

. (улица Советская), часовая 
мастерская (Дом быта 
№ 1)...

А  вот то немногое, что ус
пел сделать Томич: по
стричься (парикмахерские 
работают отлично), сходить 
в кино, сдать молочные бу
тылки (возле универсама), 
выправить вывихнутый па
лец (в городском травм
пункте), сходить в баню. 
Правда, его 'призывно за
манивали ярко освещенные 
окна винных магазинов. Но 
он не соблазнился. Может 
быть, поэтому и избежал 
риска попасть в милицию и 
вытрезвитель, которые, ' как 
известно, принимают «кли
ентов» круглосуточно. •

П ОПРОЩАЕМСЯ с на
шим лирическим геро
ем Томичом, который 

помог провести рейд. Впро
чем, на его месте мог ока
заться каждый житель об
ластного центра. Потому что 
все факты, приведенные на
ми, вполне реальные. Про
шло больше недели с тех 
пор, как было опубликовано 
постановление Совета Мини
стров СССР по вопросам, 
связанным с упорядочением 
режима работы предприя
тий, организаций и учреж
дений, занятых обслужива
нием населения. Но пока 
в Томске мало что из
менилось. Режим работы 
многих организаций очень 
неудобен. Райисполкомам и 
горисполкому нужно прини
мать меры. Особенно J это 
касается выходных дней.

Вот мнение сотрудницы 
СФТИ Т. Д. Лезиной:.

— Кто это придумал,' что 
суббота — день безделья? 
Для многих это . действи
тельно выходной. Но дел, 
не связанных с работой, и в 
субботу предостаточно. Ну
жно создать в этот день 
«режим наибольшего благо
приятствования» для трудя
щихся, максимально увели
чить время работы обслу
живающих предприятий и 
учреждений. А  по воскре
сеньям нужно открывать 
двери промтоварных мага
зинов. Тогда не будут люди 
за покупками убегать сре
ди рабочей смены.

Что Ж, мнение весьма ре
зонное, подкрепленное мно
голетним опытом, в том чи
сле и грустным.

Н. ГУБСКАЯ и 
В. ФЕФЕЛОВ, 

корреспонденты «Крас
ного знамени».

Какое здание возводится 
на проспекте Фрунзе рядом 
с текстильной фабрикой?

В. МОЛОДЦОВА.
г. Томск.
Отвечает директор изда

тельства «Красное знамя» 
В. А. ПЕТЛИН:

— Это идет строительство 
полиграфического комбина- 
на. Он будет размещен по
ка в двух многоэтажных 
корпусах. Один из корпу
сов будет занят под произ
водственные помещения. На 
площади более чем в 11 ты
сяч квадратных метров раз
местятся цехи, оснащенные 
современным полиграфиче
ским оборудованием, изго
товленным в нашей стране и 
в ГДР. Значительно улуч
шится качество печати га
зет, иллюстраций к ним, 
многоцветных изданий,
афиш, буклетов, пригласи
тельных билетов и т'. п.

Новым для нас будет пе- 
чатание книг классиков ми- 
ровой литературы. Годовой 
тираж их достигнет двух с 
половиной миллионов эк
земпляров.

В девятиэтажном здании 
площадью около четырех 
тысяч квадратных метров 
разместятся редакционные 
коллективы областных и 
других газет, администра
тивные службы издательст
ва.

С вводом в эксплуатацию 
новых помещений полно
стью изменятся условия тру
да полиграфистов и журна
листов. В комбинате будут 
работать здравпункт, столо
вая, душевые. А  в конфе
ренц-зале можно будет про
водить пресс-коицеренции, 
встречи с интересными 
людьми, лекции и беседы, 
показы кинофильмов.

Расширение производства 
потребует увеличения чис
ленности работающих спе
циалистов, а потому уже се
годня мы приглашаем к се
бе всех желающих приобрес
ти интересные профессии 
наборщиков, линотипистов, 
печатников. Для них уже 
строится жилье.
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Народная стройка-

i f l l i . w-Л. НАКАЗ ИЗБИРАТЕЛЕН ВЫПОЛНЕН
18 января больница в поселке Октябрьском 

Томского района приняла первых пациентов
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Накануне состоялся-митинг 
участнихсов строительства. На 
нем не было людей в рабочих 
спецовках и касках: строй
ка эта народная, в ней при
няли участие все организа
ции поселка, _ все жители, 
включая учителей, школь
ников и самих медицинских 
работников.

История этой стройки ха
рактерна для наших дней. В 
1979 году депутату Октябрь
ского поселкового Совета ди
ректору . Туганского завода' 
силикатных стеновых мате
риалов Г. А. Соловьеву дан 
был наказ избирателей по
строить больницу. Горячо 
взялся за дело депутат. Его 
инициативу поддержало бю
ро Томского райкома пар
тии. Завод взял на себя ос
новную тяжесть строитель
ных работ. Помогали ему 
Томская районная «Сель
хозтехника», Туганский ле
созаготовительный пункт, 
птицефабрика «Томская», 
Малиновская ПМК, Мэли- 
новское торговое объеди
нение и другие организации 
района. Активную позицию 
в первых рядах строителей 
занял Октябрьский посел

ковый Совет во главе с Л. А.
Толкачовсй.

...Восторженно осматрива
ют новое трехэтажное зда
ние жители поселка. Боль
ница рассчитана на 120 ко
ек. В ней—5 отделений: хи
рургическое,- терапевтическое, 
гинекологическое, детское и 
родильное. Пищеблок с сов
ременным оборудованием, 
рентгенкабинет, комната для 
холодильных установок, пре
красно меблированный и 
украшенный столовый зал, 
холодильники в коридорах 
отделений, постельное белье, 
картины и ковры — все ра
дует глаз.

В отдельном, тоже новом, 
здании, разместилась поли
клиника на 150 посещений 
в день.

Принимая от бригадира 
заводских штукатуров В. И. 
Хорьковой символический 
ключ, заслуженный врач 
РСФСР Герой Социалистиче
ского Труда В. И. Чичкано- 
ва сказала:

— За последние четыре го
да на нашем участке появи
лись прекрасные врачебные 
пункты в поселках Рассвет, 
Молодежный, Семилужки, 
Светлый, Малиновка. И вот

сегодня государство дарит 
нам замечательный боль
ничный комплекс. Медицин
ские работншш беспредель
но благодарны партии и пра
вительству, местным партий
ным и советским органам, 
руководителям завода, всем 
организациям, принявшим 
участие в строительстве, за 
то, что они создали нам ус
ловия для оказания населе
нию квалифицированной ме
дицинской помощи. От име
ни коллектива больницы за
веряю, что приложим все 
знания, опыт и максимум 
усилий для претворения в 
жизнь решений партии и 
правительства по , улучше
нию народного здравоохра
нения. Будем работать под 
девизом: «Каждого совет
ского человека обеспечить 
своевременной, квалифици
рованной и чуткой медицин
ской помощью».

Вера Ивановна назвала из
менения только на участке 
своей больницы. А  они ха
рактерны для многих других 
поселков. Введены в строй 
новый лечебный корпус на 
100 коек в центральной рай
онной больнице, поликлини
ка на 100 посещений в день

в поселке Лоскутово. В новое 
здание переведена амбулато
рия Туруитаевской участко
вой больницы. В Рыбалов- 
ской, Курлекской, Турунта- 
евской и Богашевской уча
стковых больницах открыты 
рентгеновские кабинеты. В 
новые просторные помеще
ния переведены 12 фельшер- 
ско - акушерских пунктов. 
В поселке Светлом открыта 
амбулатория врачебным
приемом по двум специаль
ностям. За последние годы 
медицинским работникам 
выделено 62 квартиры.

За 4 года из районного 
бюджета на нужды здраво
охранения израсходовано на 
ремонт и капитальное строи
тельство 350 тысяч рублей и 
500 тысяч рублей — за счет 
предприятий района. Приоб
ретено медицинского обору
дования, мебели и мягкого 
инвентаря на 640 тысяч руб
лей, из них 400 тысяч руб
лей —- вклад промышленных 
предприятий и совхозов.

Год от года хорошеет мо
лодой поселок Октябрьский. 
Современные красивые зда
ния построены за последние 
годы для Дворца культуры, 
средней школы, детского са

да, столовой, почты, аптеки, 
магазинов (в том числе не
скольких специализирован
ных), службы быта. Ежегод
но вводится в эксплуатацию 
1.600 квадратных метров 
благоустроенного жилья. На 
очереди—еще один детский 
сад, комбинат бытового об
служивания, спортивно-оздо
ровительный комплекс и 
другие объекты.

На митинг не случайно 
были приглашены руководи
тели птицефабрик «Томская» 
и «Межениновская», совхоза 
«Томский», многих районных 
организаций, председатели 
сельских и поселковых Со
ветов. Им ставился в при
мер поселок Октябрьский. 
Народная стройка должна 
решительным образом уско
рить работу по выполнению 

• постановления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР t«0  
дополнительных мерах по 
улучшению охраны здоровья 
населения».

В. МОИСЕЕВ.
НА СНИМКАХ: ключ от 

новой больницы в поселке 
Октябрьском вручен; в хи
рургическом отделении боль
ницы.

Фото Е. Лисицына.
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защиту интересов трудящихся
ГАВАНА. Правительство 

Суринама видит свою зада
чу в защите интересов ра
бочего класса и укреплении 
его завоеваний, заявил ми
нистр труда, социального 
обеспечения и жилищного 
строительства Г. Санкатсииг. 
Революционные власти, под
черкнул он, выступая в су- 
ринамской столице Парама
рибо, не потерпят никаких 
действий предпринимателей 
и буржуазии, направленных 
на подрыв прав трудящихся.

Отметив авангардную роль 
рабочего класса в проходя
щем в стране революцион

ном процессе, Г. Санкатсинг 
указал, что министерство 
труда намерено установить 
строгий контроль над выпол
нением предпринимателями 
коллективных соглашений. 
Одновременно, сообщил он, 
разрабатывается комплекс 
мер, направленных на улуч
шение социально-экономи
ческого положения народных 
масс.

Заявления представителя 
революционных властей вы
звали одобрение профсоюз
ных организаций страны. 
Как отметил руководитель 
профсоюза Конфедерация

С-47 Фред Дерби, рабочий 
класс Суринама полностью 
поддерживает политику, ко
торую проводит правитель
ство во главе с подполков
ником Дези Боутерсе. Он ре
шительно осудил клеветни
ческую подрывную кампа
нию, развязанную буржуаз
ной пропагандой против Су
ринама, и подверг резкой 
критике действия бывшей 
метрополии Суринама—Гол- 
пандии и Соединенных 
Штатов, пытающихся путем 
грубого давления и эконо
мического шантажа дестаби
лизировать положение в 
стране.

ДУБНА. Московская область. Объе
диненный институт ядерных исследо
ваний (ОИЯИ) посетил генеральный 
директор Европейской организации 
ядерных исследований (ЦЕРН) в Же
неве профессор Хервиг Шоппер. Он 
встретился с директором ОИЯИ акаде
миком И. Н. Боголюбовым и другими 
ведущими учеными ОИЯИ. Состоялось 
обсуждение вопросов дальнейшего со
трудничества двух международных на
учных организаций — ОИЯИ, членами 
которого являются 11 социалистиче
ских стран, и ЩЕРНа, куда входят 12' 
стран Западной Европы.

Сотрудничество между физическими 
научными центрами осуществляется 
успешно и с пользой для обеих сторон 
уже в течение 20 лет. Профессор 
X. Шоппер отметил, что ученые Объе
диненного института ядерных иссле
дований вносят большой вклад в про
ведение крупного совместного экспери
мента, который проводится на протон
ном синхротроне в ЦЕРНе, получены 
научные данные фундаментального 
значения.

НА СНИМКЕ: директор ЦЕРНа про
фессор X. Шоппер (справа) знакомится 
с работами Отдела новых методов ус
корения. Пояснения дает профессор 
В. П. Саранцев.

Фото Ю. Туманова.
(Фотохроника ТАСС).
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С О О Б Щ Е Н И Е  В И А
ХАНОЙ. Как сообщает 

агентство ВИА, с 4 по 18 
января китайская сторона 
продолжала совершать вра
ждебные действия на грани
це с СРВ.

Агентство отмечает, что в

указанный период китай
ские военные подразделения 
неоднократно обстреливали 
ряд приграничных районов 
провинций Каобанг, Ланг- 
шон, Куангнинь, Хоангльен- 
шон, а также пытались

проникнуть на территорию 
СРВ. В результате этих дей
ствий причинен значитель
ный материальный ущерб, 
среди мирного населения 
имеются убитые и раненые.

Вьетнамская сторона вы
нуждена была дать отпор 
нарушителям границы.

-к

Обстановка в Ливане
БЕЙРУТ. Израильская во

енщина совершила в ливан
ской долине Бекаа новую во
оруженную провокацию про
тив сирийских войск, входя
щих в состав межарабских 
сил по поддержанию мира 
в Ливане. Вдоль всей ли 
нии фронта агрессоры более 
часа вели массированный 
артиллерийский ракетный и 
минометный обстрел сирий
ских позиций. Артиллерия 
сирийских сил нанесла от

ветный удар по огневым 
Точкам противника.

Продолжая подготовку к 
новой широкомасштабной 
акции на востоке Ливана, 
интервенты наращивают в 
долине Бекаа свои военные 
силы. В минувшие сутки 
отмечено появление новых 
бронетанковых подразделе
ний в районах населенных 
пунктов Янта, Кфар-Кук, 
Бака, Айта-Фуххар и Айн- 
Араб. Прибывшие туда тан

ки, 1 бронетранспортеры и 
другая техника устанавлива
ются на специально подго
товленных боевых позициях.

Одновременно израильская 
солдатня ужесточает репрес
сивные меры против насе
ления оккупированных ли
ванских районов. Вчера в 
течение дня захватчики про
водили облавы и обыски, 
прочесывали местность во
круг озера Карун. В опера
циях использовались верто
леты. Каратели врывались в 
дома мирных жителей, про
изводили массовые аресты.

t ’
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« П о в о р о т н ы й  м о м е н т »  Я п о н и и
ТОКИО. Здесь во

зобновила работу очередная 
сессия парламента Японии. 
Депутаты обсудят разрабо
танный правительством ли
берал-демократов проект 
госбюджета, итоги визитов 
премьер-министра Я. Нака- 
сонэ в США и Южную Ко
рею, внутриполитические 
проблемы.

С программной речью вы
ступил глава правительства, 
который заявил, что Япония 
«переживает поворотный мо
мент в послевоенной исто
рии». Как явствует из речи 
Накасонэ, в Токио видят его 
не в поисках путей к сдер
живанию гонки вооружений, 
созданию отношений доверия 
на Дальнем Востоке, а в на

ращивании военных приго
товлений и укреплении во
енно-политического союза с 
США, который премьер-ми
нистр назвал «краеугольным 
камнем японской внешней 
политики».

Он открыто ратовал за пе
ревооружение страны, .за
явив, что Япония «должна 
достичь высокого уровня 
оборонного потенциала». Яв
но стремясь успокоить об
щественность стран Юго- 
Восточной Азии, осуждаю
щих попытки Вашингтона 
превратить Токио в новояв
ленного «жандарма Азии», 
Накасонэ утверждал, что 
японо-американские связи 
являются «неотъемлемым 
условием мира в Азии», а

РАЗНОГЛАСИЯ СТАЛИ ГЛУБЖЕ
НЬЮ-ЙОРК. Со времени 

прихода в Белый дом пре
зидента Рейгана отношения 
между Соединенными Шта
тами и их европейскими со
юзниками значительно ухуд
шились, разногласия стали 
еще глубже. К такому выво
ду приходит американское 
информационное агентство 
АП, анализируя итоги двух
летнего пребывания у влас
ти президента Рейгана. «По 
мнению многих специалис
тов, — подчеркивает агентст
во, — в основе разногласий 
лежит абсолютно неправиль
ный подход администрации 
США к проблеме контроля

II  над ядерными воор«жения- 
| ми, отношениям с Советским 

Союзом, а также ее внешне
экономическая политика».

В то время как Рейган 
прибегает к военным. угро-

Ш отмечает АП, руководи- 
1 большинства западяО- 
щейских стран хотят за- 
чения соглашения о

контроле над вооружения
ми, ослабления напряжен
ности, прекращения эскала
ции гонки вооружений. По 
словам бывшего сотрудника 
совета национальной безо
пасности в администрации 
Дж. Картера, директора 
программ европейских ис
следований центра стратеги
ческих и международных 
отношений при Дфорджтаун- 
ском университете Р. Хан
тера, «в области контроля 
над вооружениями несом
ненная инициатива принад
лежит советскому прави
тельству».

Администрации США вме
сто того, чтобы отвергать 
мирные предложения СССР, 
следовало бы тщательно их 
изучить, отмечает он в ин
тервью агентству.

Точка зрения Хантера, от
мечает АП, отражает мнение 
общественности Западной 
Европы, встревоженной за
явлениями представителей

военные усилия Японии яко
бы направлены только на 
«оборону страны».

Однако факты говорят о 
другом. Японское прави
тельство согласилось на раз
мещение на японской терри
тории американских истре
бителей - бомбардировщиков 
«Ф-16», обладающих повы
шенной дальностью действия 
и способных нести как обы
чное, так и ядерное оружие. 
Существуют планы рас
пространить сферу действия 
японских вооруженных Сил 
на огромный район в севе
ро-западной части Тихого 
океана, расположенный за 
тысячу миль от японских 
берегов.

официального Вашингтона о 
возможности ведения «огра
ниченной» ядерной войны на 
европейском континенте. 
Они считают, подчеркивает 
АП, что политика Белого до
ма обостряет конфронтацию 
между Востоком и Западом 
и увеличивает риск возник
новения атомного конфлик
та.

Что касается курса адми
нистрации на свертывание 
торгово-экономических отно
шений с Советским Союзом, 
отмечает информационное 
агентство, то попытки Рей
гана проводить дискримина
ционную политику в отно
шении поставок оборудова
ния для советского газопро
вода Сибирь — Западная 
Европа обернулись крупней
шим поражением админист
рации за весь двухлетний 
период ее правления.

Многие общественные и 
политические деятели США 
считают, что призывы Бе
лого дома к созданию еди
ного западного фронта про
тив СССР абсолютно неуме
стны и неприемлемы, отме
чает АП.

*
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В ЗИМНЕМ ЛЕСУ. тт„,аппиаФотоэтюд н. Потапова.

У  здания лыжной базы в Тимиря
зеве—длинная вереница автобусов, ко
торые доставили сюда участников тра
диционных' соревнований на приз Героя 
Социалистического Труда, слесаря Са- 
мусьскрй РЭБ флота П, р. Корсакова. 
Петр Ефимович будет в шестой раз 
награждать именным призом сильней
ших лыжников Томского района.

Нынешние соревнования интересны и 
тем, что в них принимают участие 
представители трудовых коллективов 
Кировского района. Лучшие цеховые 
команды электролампового, радиотех
нического заводов, объединений «Кон
тур», «Полюс», а также лыжники уни
верситета я  спортклуба «Кристалл» го
товятся сейчас к борьбе на снежной 
трассе. На празднике присутствуют 
также участники областного собрания 
партийно-хозяйственного и физкуль
турного актива, завершившегося нака
нуне в областном центре.

В Томском районе успешно проводят
ся мероприятия, направленные на то, 
чтобы физическая культура вошла в 
быт каждой семьи. Строительство хок
кейных коробок, освещенных лыжных 
трасс, стадионов, пропаганда спорта 
постоянно находятся в поле зрения 
партийных, советских, профсоюзных и 
комсомольских организаций.

В  нынешнем году трудовые коллекти
вы Томска решили взять шефство над 
селом в подготовке и проведении мас
совых стартов.

— Сегодняшние состяза
ния — одно из мероприя
тий «дней Кировского рай
она в Томском». Уже состо
ялись встречи сельских жи
телей в рабочих коллекти
вах предприятий, с учены
ми вузов, совместные сорев
нования школьников, — рас
сказывает секретарь Киров
ского райкома партии Г. А. 
Панкратова.—Польза от та
кого общения обоюдная. И не 
столь уж важно, кто сегодня 
выиграет в гонке. Главный 
итог — в укреплении наших 
дружеских контактов.

Спортсмены — хозяева и 
гости •— выходят на торже
ственный парад открытия. 
С приветствием к ним обра
щается первый секретарь 
Томского райкома КПСС 
А. П, Габрусенко:

— Сегодня можно с уве
ренностью сказать, что в се
ле наряду с улучшением 
условий труда и быта ши
рится массовое физкультур
ное движение. Только в 
районной лыжной эстафете, 
посвященной 60-летию обра
зования СССР, приняли уча
стие более 20 тысяч физ
культурников.

А. П. Габрусенко и воз
главляющий делегацию го

стей первый секретарь Ки
ровского райкома КПСС 
И. Г. Николаев обменялись 
памятными вымпелами. 
Спортсменов поздравил П. Е. 
Корсаков. Наступило время 
стартов.

Четко действовала и 
бригада судей, возглавляе
мая преподавателем физ- 
воспитания Самусьской
средней школы Д. С. Мосей- 
чуком. Первый вид програм
мы соревнований — эста
фетные гонки 4X5 кило
метров у мужчин и 3X3 — 
у  женщин — собрал на 
старт около двух десятков 
команд.

Гонщики плотной группой 
уходят все дальше и даль
ше, чтобы там, на дистан
ции, среди тишины засне
женного леса, выяснить, кто 
же сильнее.

А  к приему эстафеты
уже готовятся участники
очередного этапа. За коман
ду совхоза «Красное знамя» 
на последнем отрезке пути 
будет выступать Вера Го- 
стюнина — воспитательница 
детского дома из Семилуж- 
ков. Вообще-то интервью
перед стартом принято счи
тать плохой приметой, но

традиция эта была все же 
нарушена.

— Мой любимые виды 
спорта—игровые, — говорит 
она, — баскетбол, волейбол. 
Но, еще учась в школе, ув
леклась лыжами, да так, что 
сейчас ни одного соревнова
ния не пропускаю. В декаб
ре ездили отдыхать в Кал- 
тай, в санаторий-профилак
торий наших шефов произ
водственного 1 объединения 
«Контур». Там и тренирова
лись, набирали форму.

У  механизатора совхоза 
«Межениновский» • Анатолия 
Станкевича настроение __ пе
ред стартом было спокойное 
И безмятежное. Очевидно 
чувствовал свою 
них, у Веры и 
много общего, 
тоже «игровик», 
бит лыжи.

Они почти одновременно 
ушли на дистанцию, когда 
стало ясно, что в призерах 
их командам не быть. Тон 
в эстафетах задавали спорт
смены Самусьской РЭБ 
флота, ОПХ имени Б. Н. 
Сидоренко и гости из Том
ска — лыжники универси
тета и спортклуба «Кри
сталл». Сразу скажем, что 
эти команды и разыграли

силу.' У 
Анатолия, 
Станкевич 
тоже лю-

между собой призы в гон
ках.

Тем временем на импро
визированный помост выхо
дили желающие «побало
ваться» гирями. и  здесь 
борьба была интересной. Не
мало удовольствия принесла 
и болельщикам, и участни
кам традиционная забава 
наших массовых праздников 
— перетягивание каната.

На лыжной трассе состя
заются ветераны. Отлично 
прошли дистанцию Ю. Мар- 
темьянов (Самусьская РЭБ) 
и Т. Григорьева (совхоз 
«Победа»), которые сумели 
опередить всех своих сопер
ников и стать победителями 
соревнований.

А  Петр Ефимович Корса
ков вручал кубки командам 
ОПХ имени Б. Н. Сидорен
ко и Самусьской РЭБ флота, 
которые набрали наиболь
шую сумму очков.

Безусловно, нынешние со
стязания удались, и тот 
большей опыт спортивно
массовой работы, которым 
щедро делились кировчане, 
поможет жителям Томского 
района в организации буду
щих праздников.

М. СЛАВИН.

Стереофонический смоет»
ТАЛЛИН, 24 января. 

(Корр. ТАСС Ф. - Каазик). 
•Десятки тысяч .жителей Эс
тонии побывали недавно, 
не выходя из своих квар
тир, на концерте симфони
ческой музыки Большом 
зале Ленинградской государ
ственной филармонии. По 
первой в нашей стране сте
реофонической радиотран
сляционной линии из города 
на Неве транслировался 
концерт академического
симфонического оркестра 
Ленинградской государствен
ной филармонии.

А ЛЕКСАНДРА Игнать
евна .Запрягаева давно 
на пенсии, но на за

воде бывает почти каж
дый день, часто заходит 
в редакцию заводской мно
готиражки. Ее влечение 
поэзия. Любит стихи многих 
советских поэтов, сама пи
шет. Нет, нет... Она не из 
тех, кто осаждает редакцию 
е требованием напечатать 
их «произведения». Алек
сандра Игнатьевна пишет 
для ‘себя, как говорится, — 
для души. В редакцию же 
приходит за советом.

Жизнь этой женщины ни
когда не была сладкой. Вос
питывалась в детском доме. 
До войны успела закончить 
лишь начальную школу. По
ступила в ремесленное ^учи
лище, вместе с ним оыла 
эвакуирована в Томск. Здесь 
кончила учебу и была на
значена на подшипниковый 
завод. Об этом единственная 
запись в ее трудовой книж
ке. Вся жизнь на заводе. 
Трудилась честно.

Выражение «ушел на пен
сию», как-то не всегда нра
вится. Поэтому мы говорим 
«получил право на заслу
женный о'удах». И действи
тельно, каждому из нас в 
старости гарантирован за
служенный * отдых. Но лич
ная жизнь порой склады
вается так, что человеку и в 
преклонном возрасте не до 
отдыха. Так случилось и у 
Александры Игнатьевны. На 
старости лет на ее полном 
попечении осталась двух
летняя внучка, для которой 
она и мать, и отец, и бабуш
ка.

Мы, привыкли, что в та« 
jtnx ' случаях на помощь 
приходят коллектив, общест
венность. Но, оказывается, 
не всегда.

...Александра Игнатьевна 
зашла к нам в редакцию. 
Дрогнувшим голосом поздо- 
рбвалась, положила на стол 
свои стихи и, чтобы не рас
плакаться, поспешно вы
шла.

Быстро пробегаю глазами 
по строчкам и по привычке

отмечаю — стихи слабые в 
литературном отношении. Но 
тут же улавливаю и другое. 
На этот раз в стихах нет 
возвышенной романтики. В 
каждой строчке — боль. Не 
обида, нет. А  именно боль, 
причиненная людьми, кото-

— А как же я? — оторо
пев от неожиданности, спро-„ 
сила Запрягаева.

— А вы отдыхайте, вы же 
на пенсии. Возьмите бумаж
ку, напишите заявление, и 
отдыхайте.

Тут же нашлись бумага и

угодно, лишь бы устроить 
своего ребенка. А потом пе
реходят работать в цехи за
вода, и мы не можем с ни
ми ничего сделать.

Пришлось долго убеждать 
профсоюзного руководителя, 
что случай иной. Запрягае-

ОТКАЗАНО В ЧУТКОСТИ
рых автор всегда уважал.

Что же случилось с вете  ̂
раном завода, пенсионеркой 
Александрой Игнатьевной 
Залрягаевой?

Нужно ей было устроить 
внучку в детский сад. За
шла в завком, поинтересова
лась. Сказали — свободных 
мест нет. С тем и ушла. 
Жаловаться по инстанциям 
не стала, а те, кто по долгу 
службы ’ обязан интересо
ваться нуждами людей, бы
ли заняты, как они счита
ют, более важными забота
ми. И чтобы пенсионерке 
Залрягаевой определить
внучку в садик, пришлось 
самой устраиваться туда на 
работу. Так в детском ком
бинате № 75 (кстати образ
цовом, как его считает ру
ководство завода) появилась 
новая йянечка, а в одной 
из групп стала играть ее 
внучка.

Все складывалось хорошо. 
Замечаний по работе .Запря
гаева не имела и, когда 
пришел положенный срок, 
ушла в отпуск.. За два дня 
до истечения срока отдыха 
Александра Игнатьевна за
шла на работу.

— Вот как хорошо, что 
вы пришли, — с какой-то 
бурной радостью встретила 
ее методист Валентина Сте
пановна Киреева. — Я долж
на вам сказать, что на ваше 
место мы уже взяли другую 
няню.

ьН а темы м о р а л №
ручка, и огорченная Алек
сандра Игнатьевна как-то 
бездумно написала: «Прошу 
уволить по собственному 
желанию». Вот это «по соб- 
ствейному желанию» явля
ется. сегодня козырем для 
заведующей детским комби
натом Тамары Александров
ны Терентьевой. Дескать, 
нянечка уволилась сама.

Спорить не будем. Заявле
ние действительно написа
но рукой Запрягаевой, но 
то, что произошло потом, 
полностью на совести заве
дующей. Сразу же на вто
рой день, как ваяли с За
прягаевой письменное отре
чение от должности нянеч-) 
ки, из садика выставили и 
ее внучку. Объяснили: «Вы 
у нас не работаете и осво
бодите место, оно нужно для 
другого ребенка».

...Беру принесенные в ре
дакцию эти листки с зариф
мованной болью и иду к 
председателю завкома Б. Н. 
Пыпкину. Он,. бросив взгляд 
на листок со стихами (не 
зная еще цели моего визи
та), с какой-то недоброй иро
нией говорит: «А... привет 
от поэтессы. Все ясно».

— Вы понимаете, что нас 
Постоянно обманывают, — с 
решительностью человека, 
убежденного в своей право
те, продолжает Борис Нико
лаевич. — Они же поступа
ют в детские сады кем

ва не собиралась никого об
манывать. И если бы ей не 
предложили уволиться, она 
и сегодня бы работала в 
детском комбинате № 75.

Наконец, Борис Николае
вич берет трубку и звонит 
Т. А. Терентьевой. Почти 
извиняющимся тоном сооб
щает ей, что вот с Запря
гаевой,, видимо, произошло 
какое-то недоразумение. Уже 
этим интересуется редакция. 
И ни слова о том, что это 
вопиющее нарушение закон
ности.

Пока Борис Николаевич 
любезно беседовал с Тама
рой Александровной, я рас
сматривал литературу на 
полках. Много здесь поста
новлений, официальных до
кументов. В том числе и 

■ материалы XVII съезда 
профсоюзов. И наверняка 
Борис Николаевич хорошо 
осведомлен, что именно на 
атом съезде подчеркивалось, 
что профсоюзы должны 
быть непримиримыми ко 
всякого рода отклонениям 
от правовых норм, трудового 
законодательства. Профсою
зы призваны создавать та
кую обстановку, когда ис
ключалась бы сама возмож
ность нарушения прав рабо
чего человека, становились 
немыслимы проявления ра
внодушия.

Положив трубку на рыча
ги аппарата, Борис Николае
вич соглашается, что с За

прягаевой действительно 
поступили нехорошо. И тут 
же спрашивает:

— Думаю, вы не станете 
защищать остальных, кото
рые нас обманули — пере
шли из комбината в цехи, 
а детей продолжают водить 
в группу?

«Нет, не буду», — ответил 
я. И, как показалось, Борис 
Николаевич остался доволен 
таким огретом. Ведь теперь 
ему нс будут мешать по
творствовать беззаконию.

Ну, а как Александра Иг
натьевна Запрягаева со сво
ей внучкой? Она теперь ра
ботает нянечкой в другом 
заводском саду—№ 20. За
ведующая пригласила ее са
ма. Приняли туда и ее 
внучку. Звоню заведующей 
Лидии Васильевне Повинич. 
Спрашиваю, как работает 
Запрягаева?

— Отлично работает, — 
отвечает Лидия Васильев
на. — Я ее давно знаю, это 
очень трудолюбивая женщи
на. Вот и ее внучка к груп
пе уже привыкла, а то пер
вые дни все плакала, к 
своим ребятишкам проси
лась. Так что все хорошо. 
Только... мне стыдно, что 
на нашем заводе могло та
кое случиться. Человек, 
проработавший здесь всю 
жизнь, должен еще отрабо
тать за место в детском 
саду для своего ребенка!

Признаться, мне тоже 
стыдно за происшедшее. 
Ведь я тоже работаю на 
этом заводе. А  вот замести
телю директора завода по 
кадрам и быту Ю. Г1. Ту- 
раеву, председателю проф
кома Б. Н. Пыпкину как-то 
не очень совестно. Они до 
сих пор даже не потребова
ли объяснений от заведую
щей детским комбинатом 
№• 75. Зато Тамара Алексан
дровна, в свою очередь, уже 
составила список детей, ко
торых собирается отлучить 
от комбината. Так что слу
чай с Запрягаевой, видимо, 
не последний.

Т. ПРОЦЮ К,
редактор многотиражной 

газеты «Подшипник».

Спорт за рубежом ------ -—

К о ж а н ы й  мяч
н о в о о л и

На заседании исполни
тельного комитета ФИФА в 
конце минувшего года в 
Цюрихе были официально 
зарегистрированы кандида
ты на право проведения 
первенства мира по футболу 
1988 года. Конкурентами суа- • 
ли Бразилия, Мексика, Ка
нада и США. После ряда 
поездок комиссий экспертов 
в страны-претенденты ис
полком ФИФА соберется 
снова 18 мая 1983 года в 
Стокгольме, чтобы принять 
окончательное решение.

После официального отка
за Колумбии в Международ
ной федерации по футболу 
усиленно комментируются 
шансы кандидатов. Сегодня 
среди аргументов козыри од
них являются слабостями 
других. Специалисты и мно
гочисленные любители фут
бола едины в своих сомне
ниях относительно двух 
претендентов — США и Ка
нады — двух стран, являю
щихся «белыми пятнами» на 
карте мирового футбола.

Игра века весьма мучи
тельно пробивает себе доро
гу на североамериканском 
континенте. И то благодаря 
главным образом европей
цам, пуэрториканцам и гаи
тянам. И хотя победа фут
больной команды США, 
одержанная над сборной 
Англии со счетом 1:0 в 1950 
году в Бразилии, была сен
сацией века, футбол в США 
скорее экзотическое зрели
ще, чем серьезный спорт.

Только в 70-е годы амери
канский бизнес решил ис
пользовать возможности ре
кламы, которую предлагала 
самая популярная игра. Ти
пично в американском стиле 
—деньгами привлекли поста
ревших, но не потускневших 
суперзвезд: Пеле, Беккенба
уэра, Мюллера, Круифа, Не-

скенса, Эйсебио и таких тре
неров, как Михельс, Вайс- 
вайлер, и других.

Однако матчи, обильно 
гарнированные шоу и ре
кламными фейерверками, да
вали неутешительные ре
зультаты. Посещаемость бы
ла низкой, а общие потери 
клубов составили 25 милли
онов долларов. Число ко
манд в лиге профессионалов 
уменьшилось за последние 
пять лет с 24 до 14.

Стремление финансовых 
магнатов СШД превратить 
игру в приносящее прибыль 
предприятие не подкрепи
лось усилиями по. развитию 
массовости этого вида спор
та. К другим факторам, ко
торые смущают экспертов, 
относятся искусственные по
крытия на многих стадионах 
и различия в правилах, ко
торые практикуются в США 
(к примеру, правило «вне 
игры»). Все это лишь под
тверждает, что футбол в Се
верной Америке еще остает
ся бедным родственником по 
сравнению с бейсболом, бас
кетболом, хоккеем или тен
нисом.

В одном из исследований, 
определяющем комплексные 
возможности • кандидатов — 
организаторов мирового пер
венства 1988 года, было вы
явлено самое слабое место 
США — интерес к футболь
ным играм, . который был 
оценен двойкой при десяти
балльной системе...

Пока ясно одно: если США 
станут организаторами ми
рового чемпионата, то фут
бол в Америке, с одной сто
роны, возможно, завоюет но
вые владения, а с другой— 
■встает вопрос, не окажется 
ли он там чем-то вроде ино
планетянина.

(АПН).

СРЕДА, 26 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА

8 00. «Время». 8.55. «Учиться.
чтобы уметь...» Документаль
ный телефильм. 9.20. «сол
нечный ветер». Глава 4-яi 
«Встреча на горе Паран». 10.аз. 
«В мире животных», ll.do. пи- 
вости.

С 11.40 до 14.15 — перерыв.
14.15. Новости. 14.35. «Золо

тая лоза». Документальный 
фильм. 14.45. «Отзовитесь, гор
нисты!» 15.30. «Экономика Дол
жна быть экономной». 15.4о.
Всесоюзная художественная
выставка «Художники — наро
ду». 16.15. «Рассказывают на
ши корреспонденты».

С 16.45 до 17.00 — перерыв.
17.00. Международная встре

ча по вольной борьбе. Сбопняя 
СССР — сборная США. 17.30. 
«Час испытания». Телевизион
ный очерк о шахтерах г. ЕНа- 
кчева Донецкой области.^ 18. о. . 
«Спорт за неделю». . 18.45. «Се
годня в мире». 19.00. ТС нацио
нальному празднику Индии — 
Дню республики. «Индия: связь 
времен». Кинообозрение. 19.̂ 0. 
«Солнечный ветео». Глава 5-» 
_  «Юбилей Нади и Мити». 
21.00. «Время». 21.35. «О бале
те». Ведущая — народная ар
тистка СССР О. Лепешинская. 
22.55. «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

12.00. «Немецкий язык». 12.35.
«История». 5-й класс. 13.05, 
«Шахматная школа». 13 35. 
•зыка». 4-й класс. 14.05. «Зна
ешь ли ты закон?» 14.50. *0, 
Дельвиг мой...» 15.50. Новости.

С 16.00 до 18.15 — перерыв.
18.15. Новости. •

ТОМСК
18.30. Программа мультфиль

мов для взрослых. 19.10. «Стар
ты здоровья». 19.40. Новости. 

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!»
ТОМСК

20.15. «Факел». Программа 
для молодежи. «Портрет кол
лектива». Рассказывает «Спут
ник». Встреча для вас.

МОСКВА
21:00. «Время». 21.35. «Дочь 

Ганга». Художественный теле
фильм. 22.45. Чемпионат СССР 
по хокке^р. «Спартак» — «Тор
педо».

погода
Сегодня по области и в 

городе Томске — облачная 
с прояснениями погода, 
местами слабый снег, сла
бая метель, ветер, юго-за
падный, 7—12 метров в се
кунду, температура воздуха 
8—14, местами 19—24, в Том
ске — 9—11 градусов моро
за, на дорогах гололедица.

27—28 января по области 
ожидается облачная погода 
с прояснениями, местами 
слабый снег, слабая метель, 
Бетер западный, 7—12 мет
ров в секунду, температура 
ночью 9—14, при прояснени
ях 22—27, днем — 6—11 гра
дусов ниже нуля.

Зам. редактора
Ю. И. ГРИШАЕВ.

V

>

Т ЕАТР ДРАМЫ
26 января. «Тот, кто полу

чает пощечины» — 19-30.

ш тзп

26 января. Первенство Рос
сийского совета ДСО «Тр уд » 
по фигурному катанию на 
коньках — 18-30.

и ж
В КИ Н ОТЕАТРАХ : 

«РО Д И Н А»
26 января. «Твоя лю бовь» 

(две серии) —• 8-30, 11, 13-30, 
16, 18-30, 21.

имени М. ГОРЬКОГО  
26 января. «Похищение по- 

американски» — 8-40, 10-20. 12, 
13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20,
22 «Инспектор - разиня» — 
8-40, 10-20. 12. 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20. 22. Зал кинохро
ники. «Пентагон» — 9, 10-50,
11- 10, 12-15, 13-20, 14-25.

«О К Т Я Б РЬ »
26 января. Мультсборник . 

«Подарок для самого слабого»
— 10-30. «Скупой» (две серии)
— 8-40, 11, 13-30, 16, 18-30, 21.
♦ Похищение по-американски» —
8- 40, 12-10, 14, 16, 17-50, 19-40, 
21-30.

имени И. ЧЕРН Ы Х  
26 января. «И  ты увидишь 

небо» — 14. «Приш ло время 
лю бить» (две серии) — 9, 11-30, 
14. 16-20. 18-50, 21-20. «Возвра
щение резидента» (две серии)
— 9, 11-30, 16-30, 19, 21-20.

«С И БИ РЯ К »
26 января. «Автомобиль, 

скрипка и собака Клякса» —
9- 20. «Пой. ковбой, пой» •— 11,
12- 40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

ДОМ К УЛ Ь Т УР Ы  
«С И Б К А Б Е ЛЬ »

26 января. «Сдается кварти
ра с ребенном» — 15. «Влади
восток, год 1918» — 17-10.
«Тайна мотеля «Медовый ме
сяц » — 19, 21.

Министерство культуры РСФСР 
Управление культуры Томского облисполкома 

Томский театр юного зрителя 
РЕП ЕРТУАР Н А  Ф Е В РА Л Ь

А, Гайдар
5 — в 17 часов,
20 — в 12 часов

«М АЛ ЬЧ И Ш -К И Б А Л ЬЧ И Ш »
(героико-романтическая сказка в одном действии).

12, 26 — в 19 часов Г- Мамлин
«ЭЙ , ТЫ, ЗД РАВСТВУЙ !»
(пьеса в двух действиях).

6, 13 — в 19 часов В. Аграновский
«О СТАН О ВИ ТЕ М А Л А Х О В А !»  

(драматическое исследование в 2-х частях).
20, 25, 27 — в 19 часов П. Путныныд

«Н О ЧН О Й  СТОРОЖ  И  П РА Ч К А »
(драма молодости в двух действиях).

27 — в 12 часов С. Прокофьева, И. Токмакова
«С Т РЕ Л А  РО БИ Н А  ГУД А»
(пьеса в 2-х действиях).

6 — в 12 часов И. Карнаухова, Л. Браусевич
«А Л ЕН ЬК И Й  ЦВЕТОЧЕК»

(пьеса в 2-х действиях по мотивам сказки 
С.' Т. Аксакова).

11 — в 17 часов Е. Шварц
«Д В А  К Л Е Н А »

(сказка в 2-х действиях).
14 — в 17 часов лауреат Государственной премии 

и премии Ленинского комсомола 
А. Александров

«НЕ ГРУСТИ, Ш ИШ ОК, Я  ВЕ РН УС Ь»
(грустная комедия в 2-х действиях).

28 — в 17 часов Р. Киплинг
«...ТА, К О ТО РАЯ  ГУЛ Я Л А  С АМ А  ПО СЕБЕ»

. (притча в 2-х действиях).
Касса работает ежедневно с 10 до 20 часов, перерыв с 

13, до 14 часов. Телефоны для справок: 3-03-16 — глав
ный администратор, касса; 3-48-68 — заместитель дирек
тора.

Адрес театра: г. Томск, ул. Вершинина, 17.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с из
дательством «Красное зна
мя» приглашают на работу 
наборщиков, учеников на
борщиков, печатников, уче
ников печатников, набор

щика заголовков, экспеди
тора, секретаря-машинист- 
ку, мойщиц посуды (зар
плата — 110 рублей).
1 Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47, в отдел кад
ров, тел. 3-17-76.

Александровский речной порт объявляет набор уча
щихся на 3-месячные курсы по подготовке крановщи
ков, сменных электромехаников для работы на плав
кранах и курсы мотористов-рулевых для работы на рей
дово-маневровом флоте. Принимаются лица, не моложе 
18 лет. Начало занятий — по мере укомплектования 
групп. Учащимся выплачивается стипендия.

Для ускорения вызова на курсы необходимо выслать 
в отдел кадров заполненный личный листок по учету 
кадров й медицинское заключение врача о возможности 
работать в районах, приравненных к Крайнему Северу, 
по данной специальности.

На всех принятых распространяются льготы, установ
ленные для районов, приравненных к Крайнему Северу: 
районный коэффициент 70 процентов, северная надбавка 
10 процентов, через каждый год работы — до 50 процен
тов.

Одиноким предоставляется место в общежитии, семей
ным — квартиры в порядке очереди.

За справками обращаться: 636760, Томская обл.,
с. Александровское, ул. Партизанская, 9.

Городское бюро по трудоустройству совместно с учеб
ным пунктом треста «Томсктрансстрой» проводят набор 
на курсы машинистов мостовых кранов, машинистов 
башенных кранов, монтажников, каменщиков, штукату 
ров-маляров, плотников, бетонщиков, газоэлектросвар- 
щиков, электриков, жестянщиков, арматурщиков, слеса
рей по ремонту технологического оборудования, машини
стов растворобетонных узлов, слесарей-сантехников, ко
чегаров.

Срок обучения — 3—6 месяцев. Стипендия—76 рублей 
в месяц. По окончании курсов работа предоставляется в 
гг. Томске, Анжеро-Судженске, пос. Белый Яр. Рабочим 
в тресте выплачивается от 15 до 30 процентов районный 
коэффициент и за передвижной характер работ от 30 до 
40 процентов основного заработка.

Предоставляется бесплатный билет для проезда по же
лезной дороге один раз в год в любой конец Советского 
Союза.

Одиноким предоставляется общежитие. Квартиры — в 
порядке очереди.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, или пр. Ленина, 
162, тел. 2-61-92.

Томский комбинат хлебо
продуктов продает мешкота
ру из-под сырья организа

циям и частным лицам в 
неограниченном количестве 
по перечислению и за на
личный расчет.

.Городское бюро по трудо
устройству населения совме
стно с ПМК-603 треста 
«Связьстрой-6» объявляют 
.прием на 3-месячные кур
сы по специальности, мон
тажник связи-спайщик со 
стипендией 75 рублей в ме
сяц. На курсы принимаются 
мужчины не моложе 18 лет, 
с образованием 8—10 клас
сов. Одинокие обеспечивают
ся общежитием. По окон
чании курсов работа предо
ставляется в г. Томске и 
районах Томской области.

Начало занятий — 1 фев
раля.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Мостовая. 32, тел. 5-18-97, 
или пр. Кирова, 17,

Отдел по труду Томского 
облисполкома проводит ор
ганизованный набор рабочих 
на предприятия лесной про
мышленности и в трест 
«Томсктрансстрой» посредст
вом заключения трудовых 
договоров на 1—2 года.

Приглашаются мужчины, 
имеющие лесозаготовитель
ные ,и строительные профес
сии, а также не имеющие 
специальности.

Одиноким предоставляется 
общежитие. Выплачивается 
безвозвратное пособие за
ключившим договор на 2 
гола — в размере 200 руб
лей. на 1 год — 30 рублей.

Оплачиваются проезд, су
точные.

С документами обращать
ся: г. Томск, пр. Ленина, 80; 
в районах — в отделы по 
труду райгорисполкомов.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с ав
токолонной № 1976 проводят 
прием на курсы водителей 
автомобилей III класса ка
тегории «ВС».

Начало занятий — 30 ян
варя.

Преимущество при зачис
лении на курсы предостав- . 
ляется лицам, отслужившим 
в армии.

Обучение дневное и вечер' 
нее.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, в бюро по тру
доустройству, или в автоко
лонну № 1976 (ул. Циолков
ского, 1).

ГПТУ-33 проводит набор 
учащихся с образованием 10 
классов на курсы лаборан
тов химического анализа
для работы на Томском неф
техимическом комбинате. 
Срок обучения — 6 меся
цев. Стипендия — 70 руб
лей. Иногородние обеспечи
ваются общежитием.

Адрес училища: г. Томск, 
ул. Смирнова, 32._ Тел. 
5-15-28. Проезд автобусами 
№№ 1, 18, 125, 40 до оста
новки «Бетонный завод».

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру, в 
пос. Большой Камень При; 
морского края на равноцен
ную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Говорова, 54, кв. 30, тел. 
4-84-97, 3-48-62.

Меняю трехкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Асине на равноценную 
или двухкомнатную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Усова, 21/4, кв. 128 или 124.

Издательство «Красное 
знамя» принимает заказы 
на изготовление шильдов 
(печать на металле): номер
ные знаки на кабинеты, 
квартиры, дома; таблички 
по технике безопасности (на 
оборудование и т. д.).

Прием заказов — с 13 час. 
15 мин. до 16 часов.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47, в производст
венный отдел, телефоны: 
3-45-30, 3-31-32.

Областное управление 
профтехобразования изве
щает о кончине ветерана 
Великоц Отечественной вой
ны и системы профтехобра
зования, члена КПСС

ТЕРЕШИНА
Петра Васильевича

и выражает соболезнование 
родным и близким покой
ного.

Ректорат, партком * и об
щественные организации 
Томского политехнического 
института, дирекция, пар
тийная и общественные ор
ганизации НИИ ядериой фи
зики выражают глуубокое со
болезнование профессору 
А. И. Диденко в связи со 
смертью отца

ДИДЕНКО
Николая Трофимовича.

Президиум Томской обла
стной коллегии адвокатов 
и юридические консульта
ции выражают глубокое со
болезнование адвокату Том
ской юридической консуль
тации П. С. Зубареву по 
поводу кончины матери

ЗУБАРЕВОЙ 
Марии Ивановны.
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